Zeitschrift: Argovia: Jahresschrift der Historischen Gesellschaft des Kantons

Aargau

Herausgeber: Historische Gesellschaft des Kantons Aargau

Band: 87 (1975)

Buchbesprechung: Aargauische Bibliographie 1974

Autor: [s.n.]

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Mehr erfahren

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. En savoir plus

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. Find out more

Download PDF: 05.12.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, https://www.e-periodica.ch

Aargauische Bibliographie 1974

bearbeitet in der Aargauischen Kantonsbibliothek

Vorbemerkung

Erfaßt sind (nach Möglichkeit) die im Jahr 1974 erschienenen selbständigen und unselbständigen Veröffentlichungen, mit Nachträgen aus den Jahren 1972 und 1973.

Von den Aargauer Zeitungen wurden einigermaßen systematisch exzerpiert und mit den folgenden Siglen bezeichnet:

AK Aargauer Kurier. Aarau (wöchentlich).

AT Aargauer Tagblatt. Aarau.

AT/NBZ Aargauer Tagblatt, Ausgabe Neue Bürger-Zeitung.

Aarau (3 mal wöchentlich).

AV Aargauer Volksblatt. Baden.

AZ Freier Aargauer. Aarau.

BaT Badener Tagblatt. Baden.

BgT Brugger Tagblatt. Brugg. (Kopf blatt des AT. Beinahe alle aus dem AT ver-

zeichneten Artikel sind am selben Tag auch im BgT erschienen.)

FB Fricktal-Bote. Frick (3 mal wöchentlich).

WA Wohler Anzeiger. Wohlen (2 mal wöchentlich).

ZT Zofinger Tagblatt. Zofingen.

Geordnet ist das Titelmaterial in einem einzigen Alphabet nach Schlagwörtern biographischer und geographischer Natur (Personennamen bzw. Orts-, Bezirks- und Landschaftsnamen, Flüsse, Verkehrslinien usw. sowie Aargau). Unter Aargau finden sich zahlreiche sachliche Schlagwörter mit Verweisungen durch das ganze Material (z. B. Aargau, Postwesen; Aargau, Volkskunde usw.).

Zum Zweck der Verweisung sind die Titel von 1 bis 521 durchnumeriert. Dabei sind nachträglich 18 Nummern ausgefallen und 18 wurden (mit a, b, c) neu eingefügt, so daß die Gesamtzahl unverändert 523 beträgt. Für diese und andere Unebenheiten, die wir aus Zeitmangel stehen lassen mußten, bitten wir um Entschuldigung.

Für treue Mithilfe bei der Sammlung des Materials danken wir Frl. Gertrud Bolliger und den Herren Hans Haudenschild und Max Müller.

Kurt Meyer

- 1 Aarau. Bürgi, Peter: Kunstführer der Stadt Aarau. Hg.: Kunstkommission der Stadt Aarau. Aarau 1973.
- 2 Däster, Uli: Aarau und die Kunst. Ein Diskurs aus der Enge in vier Behauptungen nebst einem Exkurs über das Schützendenkmal. In: Aarauer Neuj., 2. Folge, 49, 1975, S. 32-39.
- 3 Henz, Hans Rudolf: Aaraus Vereine als Träger des Kulturlebens. Ergebnisse einer Umfrage im Sommer 1973. In: Aarauer Neuj., 2. Folge, 49, 1975, S.5-14.

- 4 Imhof-Ahrens, Rudolf: Lobt Gott getrost. Evangelisch-reformierte Minoritätsgemeinde Aarau zum hundertjährigen Bestehen ihrer Kapelle, 1874–1974. Aarau 1974.
- 7 Fotos von 1926 heutigen Aufnahmen gegenübergestellt.) In: Aarauer Neuj.,
 2. Folge, 49, 1975, 6 Taf. nach S. 24.
- 6 Tschopp, Charles: Erinnerung. In: Aarauer Mappe, 1974, S. 43-48. (Kleinhandel der Bauernfrauen aus den Juradörfern.)
- 7 W(eber), U(lrich): Vater Meyer und der Brunnen-Streit. Vom Trinkwasserzum Kern-Brunnen vor dem Saxerhaus. In: AT 6.8.1974, S. 23, Abb.
- 8 Aarau morgen. Gesamtentwicklungsplan. Zusammenfassung des Schlußberichtes, erstellt durch die Arbeitsgruppe Öffentlichkeitsarbeit der städtischen Planungskommission. Folge 1–6. In: AT 13.7.1974, S. 43; 20.7.1974, S. 35; 27.7.1974, S. 31; 3.8.1974, S. 35; 10.8.1974, S. 33; 17.8.1974, S. 36.
- 9 Aus vergangenen Tagen. Erzwaschen in der Gegend von Aarau. Von er. In: AT 8.8.1974, S. 23.
- 10 's isch nümm wie früehner. De Seppi us Amerika z'Aarau. Von M.W. In: AT 21.8.1974, S. 31.
 - s. auch Nr. 213, 347, 355, 456, 457, 514.
- 11 Aarau, Aargauer Kunsthaus. Aargauer Künstler. Jahrresausstellung 1972, Aargauer Kunsthaus Aarau, 16.12.1972-14.1.1973. Katalog. Aarau 1972.
- 12 Aargauer Künstler 1973. Ausstellung, Aargauer Kunsthaus Aarau, 14.12.1973
 bis 13.1.1974. Katalog. Aarau 1973.
- 13 Barockplastik des Aargaus. Ausstellung, Aargauer Kunsthaus Aarau, 3.9. bis 15.10.1972. Katalog. Bearb.: Peter Felder. Aarau 1972.
 - s. auch Nr. 282, 283.
- 14 Aarau, Aargauische Kantonsbibliothek. Die Heilkunde im Spiegel der frühen Buchillustration (1470-1600). Ausstellung, Kantonsbibliothek, Aarau, 19.4. bis 19.10.1974. Bearb.: Roman W. Brüschweiler, Walter Eichenberger. Aarau 1974.
- 16 Meier, Kurt Werner; Schenker, Josef; Stöckli, Rainer: Die Zurlaubiana und ihre Erschließung. Ein Arbeitsbericht. In: Zuger Neujahrsblatt, 1975, S. 83-91.
- 16a Roosen-Runge-Mollwo, Marie: Ein illustriertes Blatt in Cleveland aus dem Wettinger Graduale. In: Zeitschrift für schweiz. Archäologie und Kunstgeschichte, 31, 1974, S. 97-109.
- 17 Die «Zurlaubiana» wird erschlossen. Junge Wissenschafter in der Kantonsbibliothek. Von Gn. In: AT 14.2.1974, S. 35.
- 18 Aarau, Innerstadtbühne. Krättli, Anton: Ein Theater für die Region Aarau. Oder: Warum die Innerstadtbühne auch Jarry spielt. In: Aarauer Neuj., 2. Folge, 49, 1975, S. 40-48.

- 19 Aarau, Pferderennen. Delaquis, G(aston): 50 Jahre Aargauischer Rennverein, 1923-1973. Aarau 1973.
- 20 Aarau, Schießwesen. 150 Jahre Schweizerischer Schützenverein. Jubiläumsfeier (...) In: AT 3.5.1974, S. 49. (Beitrag von Fritz Meier über das Schießwesen in der Stadt und die Schützengesellschaft Aarau.)
- 21 Aarau, Schützendenkmal, Standortfrage. In: AT 7.9.1974, S. 35; 14.9.1974, S. 45; 19.9.1974, S. 39; 23.9.1974, S. 33.
 - s. auch Nr. 2.
- 22 Aarau, Stadtmuseum Alt-Aarau. E(lsasser, Theodor): Ein Stück Aarauer Kulturgeschichte. Die neue Bronner-Stube im Schlößli. In: AT 19.7.1974, S. 35.
- 23 Aarau, Waffenplatzfrage. In: AT 10.8.1974, S. 35; 17.8.1974, S. 29; AV 19.10. 1974.
- 24 Aarau/Bezirk. Chronik 1973/74. Okt. 1973-Sept. 1974. In: Aarauer Neuj., 2. Folge, 49, 1975, S. 53-77.
- 24a Aarau/Region. Meier, Cyrill: Die kirchliche Region Aarau. Modell einer kirchlichen Region im Bistum Basel. Diss. theol. Freiburg (Schweiz) 1972.
- 25 Zweckverband für Kehrichtbeseitigung Region Aarau-Lenzburg: Die Kehrichtverbrennungsanlage der Region Aarau-Lenzburg. Aarau 1974.
- 26 Aarburg. Hämmerle, Edwin: Kleine Aarburger Chronik. 1.10.1972-30.9.1973.
 In: Aarburger Neuj., 1974, S. 66-69.
- 27 Hämmerle, Edwin: Kleine Aarburger Chronik. 1.10.1973-30.9.1974. In: Aarburger Neuj., 1975, S. 56-58.
- 28 Heiniger, Ulrich: Post- und Ansichtskarten aus Großmutters Zeiten oder Gruß aus Aarburg. In: Aarburger Neuj., 1973, S. 11-14.
- 29 Heiniger, U(lrich): Veloklub Aarburg. In: Aarburger Neuj., 1973, S. 47-48.
- 30 Heitz, F(ritz): Die Festung Aarburg und ihr Kommandant im Stecklikrieg 1802. In: Aarburger Neuj., 1973, S. 7–9.
- 31 150 Jahre Scheuermann. In: Aarburger Neuj., 1974, S. 64-65. (Eisenhandlung, Aarburg/Olten.)
- 32 Merz, Adolf: Carl Rechsteiner. Der Zeichner altehrwürdiger Häuser unserer Gegend. In: Aarburger Neuj., 1974, S. 56-57, Abb.
- 33 Niggli, Martha: Ein kleines Mädchen erlebt den Truppenzusammenzug 1897. In: Aarburger Neuj., 1975, S. 7-9.
- Wanitsch-Morf, Dori: Der himmelblaue Kachelofen. In: Aarburger Neuj., 1975,
 S. 52-53.
- 35 Aarburg. Wie ein Riegel im weiten Land. Von Gl. In: AT 31.1.1974, S. 6. («Aargauer Schlösser», 4.)

- 36 Am Aarestrand. Us alter Zyt. (Gedicht in Aarburger Mundart.) Kommentar:
 Dori Wanitsch-Morf. In: Aarburger Neuj., 1975, S. 3-4.
- Die letzten Aarburger Flößer befuhren vor 75 Jahren unsere Flüsse. Von RIA.
 In: ZT 26.1.1974; AT 3.8.1974, S. 32.
 - s. auch Nr. 86, 208, 269, 284.
- 38 Aarburg/Amt. Merz, Adolf: Das Amt Aarburg in der Schöpf'schen Karte von 1578. In: Aarburger Neuj., 1975, S. 22-23.
- 39 Aargau. Elsasser, Theo: Der Aargau einst. Photographien aus der guten alten Zeit. Aarau 1974. – (Ein Teil der Fotos, von Carl Jaeger-Faesi, auch in: Aarauer Mappe, 1974, S. 1-6.)
- 40 Aargau und Oberaargau. Verwandt und doch verschieden. Geschichtlich und wirtschaftlich getrennt, kulturell weitgehend Gemeinsames. Von P.H. In: AT/NBZ 27.6.1974, S. 39.
- 41 Mannigfaltige Beziehungen. Unverbindliches aus beinahe historischer Perspektive über den Berner Aargau und den Oberaargau. In: AT/NBZ 12.9.1974.
- 42 Aargau, Abstimmungen und Wahlen. Aargau, Statistisches Amt: Großratswahlen 1973. Aarau 1974. («Statistisches Amt des Kts. Aargau Publikationen», 1.)
- Aargau, Statistisches Amt: Kantonale und eidgenössische Volksabstimmungen 1970–1973. Aarau 1974. («Statistisches Amt des Kts. Aargau [Publikationen]», 7.)
- Aargau, Statistisches Amt: Nichtwählerstatistik 1973. Aarau 1974. («Statistisches Amt des Kts. Aargau [Publikationen]», 2.)
- 45 B(ircher), S(ilvio): 17 von den 231 aargauischen Gemeinden nahmen die 3. Überfremdungsinitiative an. Alle elf Bezirke verwarfen. In: AZ 21.10.1974.
- 46 Aargau, Archäologie, Vor- und Frühgeschichte. Portrait eines Idealisten: Max Zurbuchen, Prähistoriker. In: Unter uns, 8, 1974, Nr. 13.
- 47 Steinzeitliche Bodenfunde, Quellen unserer Geschichte. Von ag. In: ZT 31.5. 1974. (Der Freizeitarchäologe Max Zurbuchen und seine Arbeit.)
 - s. auch Augusta Raurica; Vindonissa sowie Nr. 206, 297, 303, 316, 319, 342, 343, 358, 396, 481, 517, 518.
- 49 Aargau, Auswanderung. Haller, René Daniel: Als Farmer in Ostafrika. Ein Bericht. In: Lenzburger Neuj., 1975, S. 64-70.
- 50 Hohler, Bendikt: Auswanderer-Brief. In: Vom Jura zum Schwarzwald, NF 46-48, 1972-1974, S. 126-127. (Aus Nauvoo, Colorado, USA, 27.11.1852.)
- 51 Aargau, Bau- und Kunstdenkmäler. Onken, Thomas: Der Konstanzer Barockmaler Jacob Carl Stauder, 1694–1756. Ein Beitrag zur Geschichte der süddeutschen Barockmalerei. Sigmaringen 1972. («Bodensee-Bibliothek», 17.) (Werke in Bremgarten, Hägglingen, Muri, Rheinfelden, Zurzach.)

- 52 Aargauer Kirchen-Kostbarkeiten. Muß es unbedingt Rom, Athen oder Paris sein? Von ahz. In: AK 1.8.1974, S. 7/9.
 - s. auch Aargau, Archäologie; Aargau, Burgen und Schlösser sowie Nr. 13, 16a, 150, 164, 165, 171, 264, 287, 373, 383, 413, 420, 435, 437, 470, 472, 475, 486, 497, 507-510, 515, 521.
- 53 Aargau, Bauernhaus. Blaser, Walter: Bauernhausformen im Kanton Aargau. Ein Beitrag zur aargauischen Siedlungs- und Hausgeographie. Aarau 1974.
 - s. auch Nr. 32.
- 54 Aargau, Bevölkerungsbewegung. Aargau, Statistisches Amt: Bevölkerungsbewegung 1973. Aarau 1974. («Statistisches Amt des Kts. Aargau [Publikationen]», 8.)
- 56 Aargau, Statistisches Amt: Eidgenössische Volkszählung 1970. Aarau 1972.
- 57 Bevölkerungsbewegung im 1. Halbjahr 1974. Die Zunahme ist immer noch außerordentlich groß. Von cr. In: BaT 3.10.1974, S. 23.
- 59 Eidgenössische Volkszählung 1970. 3.19: Kanton Aargau. Bern 1974. («Statistische Quellenwerke der Schweiz», 493.)
 - s. auch Nr. 201, 235, 243a, 288, 326, 406, 431.
- 60 Aargau, Brauchtum. F(röhlich), H(einz): Sieger muß der Frühling bleiben. Eieraufleset, ein noch vielenorts lebendiger, jedoch immer schneller «einschlafender» Frühlingsbrauch. In: AK 11.4.1974, S. 1/3.
 - s. auch Nr. 192, 202, 217, 227, 234, 307, 322, 330, 398, 504.

Aargau, Brücken. S. Nr. 274, 285, 415, 419, 461.

Aargau, Bürgerregister. S. Nr. 96.

- Aargau, Burgen und Schlösser. S. Nr. 35, 133, 135, 138, 139, 155, 158, 172, 175, 195, 198, 258, 266, 268, 275, 277, 286, 309, 312, 348, 429, 467.
- 61 Aargau, Eisenbahn. Byland, Max: 17 Millionen für den Umweltschutz. Der Entscheid des Bundesrates über die Eisenbahnlinie Rothrist-Olten. In: Aarburger Neuj., 1974, S. 4-5.
 - s. auch Nr. 176, 260, 261, 313, 400, 401, 422, 423, 425, 426.

Aargau, Fähren. S. Nr. 225, 360, 461.

Aargau, Familiengeschichte. S. Nr. 166, 402.

- 62 Aargau, Feuerwehrwesen. Elf Feuerwehrstützpunkte im Aargau. In: FB 20.12. 1974.
- 62 a Aargau, Finanzpolitik. Suter, Peter: Probleme einer konjunkturgerechten Finanzpolitik in den Kantonen (dargestellt am Beispiel des Kantons Aargau). Diss. Wirtschafts- und Sozialwiss. Freiburg (Schweiz) 1973.

- 63 Aargau, Firmengeschichte, Industriegeschichte. Hunziker, Zürich: Hundert Jahre Hunziker-Unternehmungen. Zürich 1974. (Herstellung von «Cementwaaren» ab 1874 in Reinach. Heute Baustoff-Fabriken.)
 - s. auch Aargau, Strohindustrie sowie Nr. 31, 131, 152, 242, 243, 253, 262, 296, 337, 395.
- 65 Aargau, Flößerei. Hasler, Kurt: Die ehemalige Flößerei auf der Aare. In: Oltner Neuj., 1975, S. 35-40.
 - s. auch Nr. 37.
 - Aargau, Flurnamen. S. Nr. 344.
- 66 Aargau, Flußschiffahrt. Von Schiffsleuten und einem Bootsbauer. Aus der Geschichte der Rheinschiffahrt. Der Koblenzer Laufen und die «Stüdeler». Besuch bei Bootsbauer Oskar Lehner in Turgi, dem letzten Bootsbauer der Schweiz, der Holzboote handwerklich herstellt. In: Unter uns, 8, 1974, Nr. 6.
 - Aargau, Frühgeschichte. S. Aargau, Archäologie.
- 67 Aargau, Gemeinden. Die 1119 Gemeinderatsmitglieder. Eine Dokumentation nach dem Wahlherbst in 231 Gemeinden. In: AT 9.1.1974, S. 5-8. (Mit Angabe von Geburtsjahr, Beruf, Parteizugehörigkeit.)
- 68 Aargau, Gesetzgebung. Aargau: Richtlinien der Gesetzestechnik. Von der Regionalkonferenz der Regierungen der Nordwestschweiz beschlossen am 14.6.1974. Vom Regierungsrat des Kantons Aargau am 24.6.1974 genehmigt und auf den 1.8.1974 in Kraft gesetzt. Aarau 1974.
 - Aargau, Gewerbe (alte). S. Aargau, Flößerei, Flußschiffahrt, Keramik, Strohindustrie sowie Nr. 178, 206, 301, 367, 382, 392, 477.
- 69 Aargau, Grenzsteine. Hasler, Kurt: Die alten Marksteine im Grenzabschnitt Olten-Salhöhe. In: Aarburger Neuj., 1975, S. 25-26. (Kantonsgrenze Aargau/Solothurn.)
 - s. auch Nr. 230.
 - Aargau, Großer Rat. S. Nr. 42.
- 70 Aargau, Heilbäder. Im Wasser ist Gesundheit: Heilbäder im Aargau. Von August Schirmer. Die Solen von Rheinfelden. Bäder von Baden. Von L. Thiede. Thermalbad Schinznach. Von V. Heinemann. Thermalbad von Zurzach. Von G. Helnwein. Beilage zu: AT 27.11.1974, S. 23-31.
- 71 Aargau, Heimatkunde. Kaiser, Ernst; Bächinger, Konrad: Mittelland. Aargau und Solothurn. St. Gallen 1973. («Arbeitshefte für den Unterricht in Schweizer Geografie», 11.)
- 72 Schibli, Max; Geißmann, Josef: Heimatkunde 3. Klasse. Handreichung für den Lehrer. Aarau 1974.

- 73 Schibli, Max; Geißmann, Josef: Heimatkunde 4. Klasse. Handreichung für den Lehrer. Aarau 1972.
- 74 Informationen zur aarg. Heimatkunde. (Ergebnis einer Umfrage in allen aarg. Gemeinden von Max Schibli und Josef Geißmann. Gesammelt von der einheimischen Lehrerschaft und Teilnehmern der Jahreskursklassen 1972–1974. Manuskript (Aarg. Kantonsbibliothek, Lehrerbibliothek).
- 75 Aargau, Heimatschutz. Aargauer Heimatschutz mit neuen Statuten und vereinfachtem Namen. In Zukunft verstärkte Ortsbildpflege. Von -rk-. In: AK 24.10.1974, S. 9.
- 76 Aargau, Hochschulplanung. Bruppacher, Matthias: Hochschulstandort. Jetzt geht's ans Lebendige. In: AV 19.11.1974.
- 77 Gschwend, Hanspeter: Sind von der Hochschule kulturelle Impulse zu erwarten? In: Aarauer Neuj., 2. Folge, 49, 1975, S. 25-31.
- 77a Hochschule Aargau, Vorbereitungsstufe: Aufgaben für Forschung und Lehre an der Hochschule Aargau. (Materialien des Gründungsausschusses.) Aarau 1974. («Hochschule Aargau, Vorbereitungsstufe: Arbeitsberichte», 11.)
- 78 Hochschule Aargau, Vorbereitungsstufe: Information. Bulletin Nr. 5, 15.6. 1974.
- 78a Hochschulkomitee der Aargauer Jugend: Stichwörter der Bildungswissenschaften: Begabung, Sozialisation, Lernziele, Vorschule. Aarau 1972.
- 79 Kyburz, Karl: Wird der Aargau Hochschulkanton? In: AT/NBZ 8.6.1974, S. 40.
- 80 NHG-Informationstagung auf der Lenzburg: Hochschulplanung in Luzern und Aarau. Von w. In: AV 25.11.1974. Von R. Sch. In: AT 28.11.1974.
 - s. auch Nr. 106.
- 81 Aargau, Hymne. Zehn Jahre nach der Expo in Lausanne vom Aargauer Kurier entdeckt: Eine Aargauer Hymne. Von H(einz) F(röhlich)/-rk-. In: AK 10.10. 1974, S. 1/3.
 - Aargau, Jahreschroniken (lokal, regional). S. Nr. 24, 26, 27, 153, 188, 189, 200, 233, 247, 293, 366, 408, 411, 473, 479, 490.
 - Aargau, Kadetten. S. Nr. 232, 298.
- 82 Aargau, Kartographie. Merz, Adolf: Das Blatt Olten der Schöpf'schen Landkarte 1578. In: Oltner Neuj., 32, 1974, S. 42-44.
- 83 Merz, Adolf: Landtafel des Johann Stumpf «Das Ergow». In: Oltner Neuj., 33, 1975, S. 41-45.
 - s. auch Nr. 38.

- 84 Aargau, Katholischer Bauernbund. 50 Jahre Katholischer Bauernbund im Aargau. In: WA 27.9.1974.
- 85 Aargau, Katholizismus, politischer. Hophan, Franz-Peter: Der politische Katholizismus im Aargau 1885–1921. Diss. phil. I Zürich 1974.
- 86 Aargau, Keramik. Schnyder, Rudolf: Keramik vom Fuß des oberen und unteren Hauensteins. In: Aarburger Neuj., 1973, S. 42-46. (Aus St. Urban, Zofingen, Aarburg, Olten, Matzendorf.)
- 87 Aargau, Kernkraftwerke. Kernkraftwerk Kaiseraugst: Geschäftsbericht. 1, 1974, ff. Baden 1975 ff.
- 88 Heß, Walter: Leibstadt und Kaiseraugst im Wartsaal. In: AT 20.9.1974, S. 5.
- 89 (Larei)da, (Kurt): Überdimensioniert und kaum zumutbar? Atomkraftwerkbau im Zwiegespräch: Bedenken gegen Schwörstadt. In: AT 4.9.1974, S. 5/6. (Interview mit Regierungsrat Bruno Hunziker.)
- 90 Aargau, Kinderspiele. Byland, Max: Vergessene Spiele. In: Aarburger Neuj., 1975, S. 9.
- 91 Aargau, Künstler (bildende). Aargauer Almanach auf das Jahr 1975. Verf.: Heiny Widmer und Mitarbeiter. Hg.: Aargauischer Kunstverein, Aargauer Kunsthaus. Aarau 1974.
 - s. auch Nr. 11, 12, 282, 283, 394.
- 92 Aargau, Kulturpflege. Felber, Felix: Kulturförderung: eine öffentliche Aufgabe? In: Aarauer Neuj., 2. Folge, 49, 1975, S. 15-18.
- 93 Lareida, Kurt: Die Presse als kulturelles Forum. In: Aarauer Neuj., 2. Folge, 49, 1975, S. 19-24.
 - s. auch Nr. 152a, 421, 450, 511, 512.

Aargau, Kunstdenkmäler. S. Aargau, Bau- und Kunstdenkmäler.

Aargau, Landwirtschaft. S. Aargau, Weinbau sowie Nr. 84, 314.

Aargau, Märkte. S. Nr. 370, 492, 493.

- 95 Aargau, Museen. Aktivierung der Museen für Schulen. Von ag. In: Schulblatt für die Kantone Aargau und Solothurn, 1974, S. 302-303.
 - s. auch Nr. 22, 147, 254, 295, 317, 320, 367, 410, 454, 489.

Aargau, Parteien. S. Nr. 85, 126.

96 Aargau, Pfarrbücher. Oehler, Robert: Verzeichnis der Pfarrbücher des Kantons Aargau. – Die Einführung der Bürgerregister im Kanton Aargau. Von Georg Boner. SA aus: Der Schweizer Familienforscher, 1972, Nr. 4/6. («Veröffentlichungen der Schweiz. Gesellschaft für Familienforschung», Reihe 2, 7.)

- 97 Aargau, Pflanzen, Pflanzennamen. Schmid-Holliger, Rudolf: Die Gattung Epipactis Zinn im Aargauer Jura. (Bezirk Brugg und angrenzende Gebiete.) In: Brugger Neuj., 85, 1975, S. 77-120.
- Was wächst denn da? Aargauische Pflanzennamen. Von er. In: AT 15.7.1974,
 S. 7.
 - s. auch Nr. 455, 494.
 - Aargau, Postwesen. S. Nr. 306, 309, 333, 339, 350, 381.
 - Aargau, Presse. S. Nr. 93.
- 99 Aargau, Regierungsprogramm. Aargau: Regierungsprogramm 1973-1977. Der Regierungsrat an den Großen Rat. Aarau 1973.
- 101 Aargau, Regierungsrat. Erst 70 Jahre Volkswahl der Regierungsräte. Von B. In: BaT 7.10.1974, S. 16.
 - Aargau, Sagen. S. Nr. 196, 228.
- 102 Aargau, Schießwesen. Vom Ritterturnier zum Schützenfest. Das Schießwesen im Aargau in vergangenen Jahrhunderten. Von rl. In: AK 6.6.1974, S. 11.
 - s. auch Nr. 20.
 - Aargau, Schlösser. S. Aargau, Burgen und Schlösser.
- 103 Aargau, Schulen. Aargau, Statistisches Amt: Schulstatistik 1973. Aarau 1974. («Statistisches Amt des Kts. Aargau [Publikationen]», 5.)
- 106 Ramseier, Erich: Das aargauische Bildungssystem. Versuch eines ersten Überblicks. Aarau 1973. («Hochschule Aargau, Vorbereitungsstufe: Arbeitsberichte», 1.)
 - s. auch Nr. 341, 389, 404, 469, 496, 500.
- 107 Aargau, Schulgesetzrevision. Aargau, Erziehungsdepartement: Totalrevision des Schulgesetzes. Entwurf des Erziehungsdepartements. Aarau 1974.
- 108 Aargau, Expertenkommission für die Revision des Schulgesetzes: Zur Frage einer Totalrevision des aargauischen Schulgesetzes. Bericht der Expertenkommission. Aarau 1973.
- 109 (Larei)da, (Kurt): Politische Überlegungen zur Frage der Schulgesetzrevision und zum Entwurf des Erziehungsdepartements. In: AT 6.7.1974, S. 5.
- 110 Aargau, Schultheater. Die kantonale Schultheater-Beratungsstelle in Baden. Ausgleich zum Leistungsdruck. Von AZ. In: AZ 19.10.1974.
 - Aargau, Siedlungsgeographie. S. Nr. 53.
- 111 Aargau, Spitalwesen. Aargau, Departement des Gesundheitswesens: Die Spitalkonzeption für den Kanton Aargau. Aarau 1972.

- Aargau, Sport. S. Nr. 19, 29, 294, 302, 459 a sowie Aargau, Schießwesen.
- 112 Aargau, Statistik. Aargau, Statistisches Amt: Baustatistik 1973. Aarau 1974. («Statistisches Amt des Kantons Aargau Publikationen», 3.)
- 114 Aargau, Statistisches Amt: Motorfahrzeugstatistik 1958-1973. Aarau 1974. («Statistisches Amt des Kantons Aargau Publikationen», 4.)
- 116 Aargau, Statistisches Amt: Steuern, Finanzausgleich und Tragfähigkeitsfaktoren nach Gemeinden 1973. Aarau 1974. («Statistisches Amt des Kantons Aargau [Publikationen]», 6.)
- 118 Im Aargau arbeiten 517 Bankstellen. Blick auf die Bankenstatistik. Von Sd./bt. In: BaT 23.11.1974, S. 27.
 - s. auch Aargau, Abstimmungen und Wahlen sowie Nr. 103.
 - Aargau, Straßen. S. Nr. 174, 177, 236, 245, 318, 336.
- 119 Aargau, Strohindustrie. Hänggli, Adrian: Die 2. Generation der Firma «Jacob Isler & Co.» und ihre Kombinationsfähigkeit. Ein Beitrag zur Geschichte der Freiämter Strohindustrie im 19. Jahrhundert. In: Unsere Heimat, 47, 1974, S. 5-27.
- 120 Notter, Ferdinand: Was geblieben ist, sind Strohsterne. In: Freiämter Kalender, 65, 1975, S. 48-51. (Familie Hoppler in Rottenschwil pflegt noch das «Schauben».)
- 121 Aargau, Theater. 25 Jahre «Cabaret Rüeblisaft». In: Unter uns, 8, 1974, Nr. 3.
 - s. auch Aargau, Schultheater sowie Nr. 18, 187, 356, 476, 478.
- 122 Aargau, Tierwelt. Bald zu viele Gemsen im Jura? Optimaler Bestand im Aargau erreicht. Von bir. In: AT 27.4.1974, S. 5.
- 123 Die Biber «jubilieren». Vor 10 Jahren erste Aussetzungen im Aargau. Von nn. In: BaT 27.11.1974, S. 27.
 - Aargau, Urgeschichte. S. Aargau, Archäologie.
 - Aargau, Vereinsgeschichte. S. Nr. 19, 20, 29, 129, 131, 294, 302, 414, 421, 432, 441, 450.
- 124 Aargau, Verfassungsrevision. Aargau, Arbeitsausschuß für die Aargauische Verfassungsrevision: Zur Frage der Aargauischen Verfassungsrevision. Aarau 1972.
- 125 Huber, Hans Jörg: Vom Parlament in einer neuen aarg. Staatsverfassung. Baden 1974. (SA aus: AV 13., 17., 20.4.1974.)
- 126 Sozialdemokratische Fraktion des aarg. Verfassungsrates: Leitsätze zu einer neuen Kantonsverfassung. Aarau 1974.
 - Aargau, Volkskunde. S. Aargau, Bau- und Kunstdenkmäler; Bauernhaus; –
 Brauchtum; Flößerei; Flurnamen; Flußschiffahrt; Gewerbe (alte); –
 Grenzsteine; Heimatkunde; Kadetten; Keramik; Kinderspiele; –

- Museen; Pflanzen(namen); Sagen; Schießwesen; Strohindustrie; Volkskunst.
- 127 Aargau, Volkskunst. F(röhlich), H(einz): Tauf-Zedel. Vergessene Volkskunst. In: AT 16.3.1974, Beilage. (Mit Abb. aus der Sammlung Dr. Theodor Keller, Schinznach-Dorf.)
 - s. auch Nr. 489.
 - Aargau, Vorgeschichte. S. Aargau, Archäologie.
- 128 Aargau, Weinbau. Die Reben steigen Treppen. Rationalisierung und Modernisierung fördern den Aargauer Weinbau. Von -rk-. In: AK 21.3.1974, S. 1/3.
 - s. auch Nr. 244, 460.
 - Aargauer Heimatschutz. S. Nr. 75.
 - Aargauer Kunsthaus. S. Aarau, Aargauer Kunsthaus.
- 129 Aargauer-Verein «Argovia» Genf. 100 Jahre «Argovia» Genf. 1874-1974. Genf. 1974.
- 130 Aargauische Handelskammer. 100 Jahre Aargauer Handelskammer. In: WA 25.10.1974.
 - Aargauische Kantonsbibliothek. S. Aarau, Aarg. Kantonsbibliothek.
- 131 Aargauischer Handels- und Industrieverein. 110-Jahr-Feier des Aargauischen Handels- und Industrievereins. Von (Kurt Larei)da/-st. In AT 25.10.1974.
 Aargauischer Rennverein. S. Nr. 19.
- 132 Abtwil. Nöthiger, F(ritz): Abtwil, idyllisches Bauerndorf auf dem Lindenberg. Bildbericht. In: AT 30.1.1974, S. 29.
- 133 Alt-Wartburg. Meyer, Werner: Die Burgruine Alt-Wartburg im Kanton Aargau. Bericht über die Forschungen 1966/67. Olten 1974. («Schweizer Beiträge zur Kulturgeschichte und Archäologie des Mittelalters», 1.)
- 134 Merz, Adolf: Die Hochwacht Wartburg. Auszüge aus alten Akten. In: Aarburger Neuj., 1973, S. 39-40.
- 135 Die Ruine Alt-Wartburg. Von P.Gl. In: AT 8.5.1974, S. 8. («Aargauer Schlösser», 8.)
- 136 Ammerswil. Nöthiger, Fritz: Ammerswil, idyllisches Walddorf. In: ZT 22.8.1974.
 s. auch Nr. 427.
 - Anner, Emil, Maler, 1870-1925. S. Nr. 444.
- 137 Arni-Islisberg (Vereinigung oder völlige Trennung der beiden letzten Ortsgemeinden im Kanton.) In: AT 2.11.1974, S. 31; WA 3.12.1974; AT 4.12.1974, S. 31; BaT 10.12.1974, S. 15.
- 138 Auenstein. Nöthiger, Fritz: Zu Auenstein eine Veste war. In: ZT 13.6.1974.

- 139 Zu Auenstein eine Veste war. Von P.Gl. In: AT 17.7.1974, S. 7. («Aargauer Schlösser», 10.)
- 140 Augusta Raurica. Bürgin, Paul: Das Labarum auf Medaillons des spätrömischen Silberschatzes von Kaiseraugst. In: Römerhaus und Museum Augst, Jahresbericht 1971, S. 27-34.
- 141 Martin, Max: ... in Gallia deduxit Lugudunum et Rauricam (CIL X 6087).
 In: Römerhaus und Museum Augst, Jahresbericht 1971, S. 3-15.
- 142 Mutz, Alfred: Ein römischer Kesselbügel als Unikum. In: Römerhaus und Museum Augst, Jahresbericht 1971, S. 35–38.
- 143 Tomasevic, Theodora: Ein Terra-Silgillata-Teller mit Reliefverzierung. In: Römerhaus und Museum Augst, Jahresbericht 1971, S. 17-25.
- 144 Wittmann, Otto: Römerbad und Burg in Badenweiler im Vergleich mit Augusta Raurica. (Landschaft, Baugrund, Baustoffe.) In: Regio Basiliensis, 14, 2, 1973, S. 214–250.
- Erhaltung von Augusta Raurica. In: AV 28.9.1974. (Entwurf eines Vertrages zwischen Baselland, Baselstadt, Aargau, der Historisch-Antiquar. Gesellschaft in Basel und der Stiftung Pro Augusta Raurica.)
- 146 Auw. Crusius, Horst: In Auw, da läßt sich's leben. In: WA 6.12.1974, 4. Bl.
- 147 Baden. Doppler, Hugo W.: Das Historische Museum im Landvogteischloß Baden. Basel 1973. («Schweizer Kunstführer».)
- 148 Ettlinger, Elisabeth: Ein figürlich geschliffenes Glas aus Baden. In: Gesellschaft Pro Vindonissa, Jahresbericht 1973, S. 53-59. (Aus der Römerzeit.)
- 149 Hartmann, Martin: Neue Grabungen in Baden/Aquae Helveticae 1973. In: Gesellschaft Pro Vindonissa, Jahresbericht 1973, S. 45-51.
- 150 Hoegger, Peter: Die reformierten Kirchen in Baden und Zurzach. Basel 1973.
 («Schweizer Kunstführer.»)
- 150a Hofer, Paul: Die Stadtwerdung Badens im dreizehnten Jahrhundert. Zum Problem der Periodenfolge. In: Badener Neuj., 50, 1975, S. 7-23.
- 150b Kopp, Peter F.: Der Hausrat der Rathäuser von Baden und Mellingen. In: Zeitschrift für schweiz. Archäologie und Kunstgeschichte, 31, 1974, S. 171-186.
- 151 Meyer, Adrian: Der Schulhausplatz oder die Zerstörung einer Stadtlandschaft.
 In: Badener Neuj., 50, 1975, S. 25-34.
- 152 Müller, Christian: Arbeiterbewegung und Unternehmerpolitik in der aufstrebenden Industriestadt Baden nach der Gründung der Firma Brown Boveri, 1891-1914. Aarau 1974.
- 152a Müller, Max: Vielfalt und Originalität. «Künstler sehen den Badener Wald», ein Wettbewerb im Rückspiegel. In: Badener Neuj., 50, 1975, S. 39-44.

- 153 Sempert, Sylvia: Chronik vom 1.10.1973 bis 30.9.1974. In: Badener Neuj., 50, 1975, S. 83-94.
- 153a Vögtlin, Hans: Altstädte haben Zukunft. In: Badener Neuj., 50, 1975, S. 3-6.
- 153b Wanner, Hans: Die Bedeutung des Freiraumes der Altstadt für die Planung neuer Siedlungsgebiete. In: Badener Neuj., 50, 1975, S. 35-38.
- 153c Baden im Spiegel seiner Gäste: David Heß, Silvio de Casanova, Karl Schölly. (Hg.:) Uli Münzel. In: Badener Neuj., 50, 1975, S. 45-56.
- Der heilige Nepomuk ist wiedererstanden. Von so. In: BaT 5.11.1974, S. 20. –
 Erneuerte Nepomukstatue bei der Holzbrücke aufgestellt. Von b. In: AT. 4.11.1974, S. 25.
- Landvogteischloß Baden. Einst eine wegbeherrschende Festung. Von P.Gl.
 In: AT 24.10.1974, S. 7. («Aargauer Schlösser, 17.)
- 156 Märchenhafte Badenfahrt 1714. Vor 260 Jahren wurde in Baden der Spanische Erbfolgekrieg beigelegt. Von ebr. In: AV 28.11.1974.
- 157 (Reformierte Kirche, Renovation.) In: BaT 1.11.1974; AV 2.11.1974; BgT 9.11.1974, S. 39.
- 158 Ruine Stein bei Baden. «Verhaßte obere Burg» mühsam abgebrochen. Von P.Gl. In: AT 16.10.1974, S. 6.
- Der Schrecken in der Sonntagsnacht. Vor 75 Jahren stürzte der Badener Lägernkopf herab. Von fish. In: AT 25.6.1974, S. 23.
- 160 Ein Stück Badener Geschichte: Das Strafgericht der Tagsatzung zu Baden 1524. Von br. In: BaT 2.11.1974, S. 30.
 - s. auch Dättwil sowie Nr. 70, 166 a, 455, 458.
- 161 Baden/Kanton. Weihnachten vor Kriegsgericht. Bewegtes Kapitel aus der Geschichte des «Cantons Baden». Von bge. In: BgT 27.12.1974, S. 31. (Aufstand der Siggenthaler gegen die helvetische Regierung.)
- 162 Baden/Region. Atteslander, Peter: Soziologischer Beitrag zu den Leitbilduntersuchungen über die Region Baden. (Hg.:) Regionalplanungsgruppe Baden und Umgebung. Baden 1971.
- 163 Regionalplanungsgruppe Baden und Umgebung: Leitbild 1985: Regionalstadt mit attraktiven Nebenzentren. Ergebnis der Leitbilduntersuchung, Folgerungen und Zielsetzungen für die Planung und Entwicklung der Region, Anträge des Vorstandes an die Gemeinden. (Baden) 1974.
- 164 Baldingen. Die Kirche Baldingen wird renoviert. Vor über 75 Jahren vom Badener Architekten Karl Moser erbaut. Von hab. In: BgT 19.4.1974, S. 45.
- 165 Baldingens Kirche unter Denkmalschutz. In: BaT 19.10.1974, S. 33.
- Balteschwiler (Familie). Killer, Josef: Die Familie der Balteschwiler von Laufenburg. In: Vom Jura zum Schwarzwald, NF 46-48, 1972-1974, S. 3-14.

- 166 a Baumgartner Adolf, Badhotelier, Baden. (Nachruf.) Von Ludwig Thiede. In: Badener Neuj., 50, 1975, S. 73-77.
 - Beinwil (Freiamt). S. Horben; Wiggwil.
- 167 Bellikon. Schweizerische Unfallversicherungsanstalt, (Luzern): Nachbehandlungszentrum Bellikon. Luzern 1974.
- Kampf den Unfallfolgen. Pressetag im neuen SUVA-Nachbehandlungszentrum auf dem Mutschellen. Von -rk-. In: AK 7.3.1974, S. 1.
- 169 Suva-Zentrum Bellikon betriebsbereit. In: Unter uns, 8, 1974, Nr. 9.
- 170 Bergdietikon. Bergdietikon: Schul- und Gemeindezentrum wächst. In: Unter uns, 8, 1974, Nr. 19.
 - s. auch Nr. 208.
- 171 Besenbüren. Der Speicher Besenbüren unter Denkmalschutz. In: WA 1.11.1974.
 s. auch Bünzer Moos.
- 172 Biberstein. Biberstein: Von der Burg zum Erziehungsheim. Von P.Gl. In: AT 26.7.1974, S. 7. («Aargauer Schlösser», 12.)
- 173 Birmenstorf. Alter Sickerschacht in Birmenstorf bei Verlegungsarbeiten gefunden. Von btr. In: AT 15.11.1974, S. 33.
- 174 Böhlerstraße. 100 Jahre Böhlerstraße. Von B.St. In: AZ 9.9.1974.
- 175 Böttstein. (Schloß renoviert und zum Landgasthof umgebaut.) In: BaT 2.10.1974, S. 23; AV 3.10.1974.
- 176 Bözbergbahn. Kanonendonner zum Bözberg-Durchstich. Ein bedeutendes Ereignis vor 100 Jahren. Von er/rb. In: AT 17.7.1974, S. 19.
- 177 Bözbergstraβe. Nöthiger, Fritz: Vom Römerweg zur heutigen Bözbergstraße. In: ZT 11.3.1974.
 - s. auch Nr. 336.
- 178 Bözen. Die Bözener Mühle kommt nach Aarau. Ein Werk im Zeichen des Denkmalschutzjahres. Von rb. In: AT 21.9.1974, S. 35.
 - s. auch Nr. 259.
- 179 Bosch, Reinhold, Historiker, Kantonsarchäologe, 1887–1973. (Nachruf) von Karl Baur. In: Argovia, 86, 1974, S. 717–720.
- 180 von Karl Baur. In: Heimatkunde aus dem Seetal, 47, 1974, S. 3-10.
- 181 von Walter Drack. In: NZZ 10.1.1974, Nr. 15, S. 15.
- 182 von H. R. In: Schulblatt für die Kantone Aargau und Solothurn, 1974, S. 84.
- 183 Boswil. Nöthiger, Fritz: Boswil, kulturelles Freiämter Zentrum. In: AT 28.6.1974, S. 35.
 - Brackenhoffer, Elie. S. Nr. 519.

- 184 Bremgarten. Hausherr, Paul: Bremgarter Stadtrecht um 1240. Studie zur Datierung des ersten überlieferten Stadtrechts. In: Bremgarter Neuj., 1975, S. 5-26.
- 185 Hausherr, P(aul): Polizeiposten und Gefangenschaften in Bremgarten ab 1803.
 SA aus: Bremgarter Bezirks-Anzeiger, 1.3.1974.
- 186 M(eyer), W(alter): Erhaltung des alten Stadtbildes Bremgarten. In: Freiämter Kalender, 65, 1975, S. 58-59.
- Weißenbach, Hans: Aus der Geschichte der Bremgarter Operetten-Aufführungen 1926–1974. In: Bremgarter Neuj., 1975, S. 27–83.
- Weißenbach, Hans: Ortschronik (von Bremgarten). Jan. 1971-Nov. 1973. In: Bremgarter Neuj., 1974, S. 41-71.
- Weißenbach, Hans: Ortschronik (von Bremgarten). Dez. 1973-Okt. 1974. In: Bremgarter Neuj., 1975, S. 84-96.
- 190 Winkler, Theodor: Probleme rund um Bremgartens Altstadt, 1-3. In: AT 31.8.1974, S. 35; 3.9.1974, S. 23; 14.9.1974, S. 39.
- 191 Bremgarten aus der Luft. In: WA 4.10.1974. (Flugaufnahmen 1914-1974 in den Fenstern der Papeterie Schenker.)
- 192 In Bremgarten lebt das «Umesinge» wieder auf. Von -ba-. In: WA 12.11.1974
- 193 Kein Abbruch des alten Polizeipostens? Bremgarter Altstadtproblem. Von hk. In: AT 4.12.1974, S. 31.
- 194 Muri-Amthof. Bremgartens bekanntestes Ansichtskarten-Sujet. In: AT 9.3. 1974, S. 41.
 - s. auch Nr. 51, 211, 232.
- 195 Brestenberg. Schloß Brestenberg. «Gebrochener Berg» im Seetal. Von P.Gl. In: AT 22.7.1974, S. 7. («Aargauer Schlösser», 11.)
- 196 Brittnau. Der feurige Wassermann. Eine Sage. Von a. In: AT 26.8.1974, S. 5.
- 197 Kleine Geschichte des Brittnauer Waldes. Von Zi. In: ZT 22.3.1974.
 Bronner, Franz Xaver, 1758-1850. S. Nr. 22.
- 198 Brugg. Altenburg, Brugg. Kleiner, fester Wehrbau. Von P.Gl. In: AT 21.1.1974, S. 6.
- 199 Großüberbauung «Bilander» eingeweiht. Neuer Wohnraum für 1200 Menschen. Von sch. In: AZ 8.10.1974.
 - s. auch Lauffohr sowie Nr. 270.
- 200 Brugg/Bezirk. Weyermann, Max: Jahreschronik (des Bezirks Brugg). Nov. 1973 bis Okt. 1974. In: Brugger Neuj., 85, 1975, S. 145-156.
- 201 36 000 Einwohner. Bevölkerungsstatistik für den Bezirk Brugg. Von nn. In: BaT 5.10.1974, S. 29.

- 202 Brötliexamen und Eieraufleset. Zwei alte Frühlingsbräuche in der Region Brugg. Von F/S. In: BgT 19.4.1974, S. 43.
- 203 Brunegg. Gloor, Georges: Die gotische Turmglocke und die kirchliche Chronik von Brunegg. In: Lenzburger Neuj., 1975, S. 38-41.
- 204 Buchs. Meier E.: Gemeindehaus Buchs. Wie Buchs zu einem Gemeindehaus kam. In: AT 19.12.1974, S. 21.
- 205 Bünzen. Nöthiger, Fritz: Bünzen, Gemeinde mit Überalterungsproblemen. Streiflichter aus Gegenwart und Vergangenheit eines kleinen Freiämter Dorfes. In: AT 20.7.1974, S. 29.
- 206 Bünzer Moos. Reinerth, Hans: Wohnhütten der frühen Mittelsteinzeit im Bünzer Moos. Wohnplatz Bü 1 im Vordermoos unter Besenbüren. In: Unsere Heimat, 47, 1974, S. 28-60.
- 207 Buttwil. Waltenspül, Josef: Buttwil. Dorfchronik. (Hg. anläßlich der Schulhauseinweihung vom Gemeinderat.) Buttwil 1974.
- 207 a *Dättwil*. Steiner, Zürich: Brown-Boveri-Forschungszentrum Segelhof. Ein Steiner-Bau. Zürich (1973).
- 207 b Densbüren. Fis(c)h(li, Ruedi): Die Densbürer «Sagi» läuft wieder. «Historischer» Sägemeister angestellt. In: AT 6.5.1974, S. 5. Dazu auch: AT 18.1.1974, S. 45; ZT 6.5.1974.
- 207 c Dietikon ZH. Pletscher, Carl Heinrich; Müdespacher, Peter: Werden und Wachsen der reformierten Kirchgemeinde Dietikon: Aus der Geschichte der ref. Kirchgemeinde Dietikon. Von C'H'P'. Gebäude im Dienste der reformierten Kirchgemeinde. Von P'M'. Neuj. von Dietikon, 28, 1975.
- 208 Dietschi, Jakob. Ruesch, Walter: Jakob Dietschi, Pfarrer, 1838-1909. In: Aarburger Neuj., 1975, S. 5. («Prominente Aarburger.»)
- 209 Dietwil. Pfarrkirche Dietwil in neuem Kleid. In: WA 27.12.1974.
- 210 Döttingen. Vor 175 Jahren an der Aare bei Döttingen: 40 Schützen trotzten 50 000 Mann. Mißglückte Flußüberquerung Erzherzog Karls. Von mw. In: AT 22.8.1974, S. 23.
- 211 Ducrey, Joseph. Butz, Heinrich: Joseph Ducrey, Bürger von Bremgarten, 1811 bis 1892. In: Bremgarter Neuj., 1974, S. 5-40.
- 212 Effingen. Nöthiger, Fritz: Effingen, Heimat und Treffpunkt berühmter Persönlichkeiten. In: ZT 2.3.1974.
- 213 Egglin, Daniel, 1532-1564. Fehlmann, Hans Rudolf: Ein Aarauer sieben Jahre lang unterwegs. Daniel Egglin, ein Aarauer Apotheker im 16. Jahrhundert. In: AT 9.5.1974, S. 33.
- 214 Egliswil. Nöthiger, Fritz: Egliswil, schon zur Zeit Karls des Großen bekannt. In: ZT 5.4.1974.

- 215 Siegrist, Jean Jacques: Egliswil und der Zürichhof. In: Heimatkunde aus dem Seetal, 47, 1974, S. 11-34.
- 216 Eigenamt. Das Eigenamt von einst. Ein Vortrag in Birr. In: BaT 26.11.1974,
 S. 20; AV 30.11.1974. (Referat eines Vortrags von a. Lehrer Ernst Dürsteler.)
- 217 Das Eigenamt feiert sein Brötliexamen. In: ZT 23.4.1974.
- 218 Elfingen. Nöthiger, Fritz: Elfingen, idyllisches Bauerndorf im Jura. In: ZT 24.1.1974.
- 219 Endingen. Dorf mit Geschichte und Zukunft. In: AV 9.10.1974; AK 10.10.1974, S. 16.
- 220 Ennetbaden. Fis(c)h(li, Ruedi): Die Badewirte ergriffen das Zepter. Ennetbaden vor 100 Jahren: Eröffnung der «Schiefe». In: AT 4.5.1974, S. 37.
- 221 Erb, Martin, Arzt, Zurzach, 1890-1974. Zurzachs «Quellenvater» gestorben. Dr. Martin Erb zum Gedenken. Von bt. In: AT 8. 2. 1974, S. 37.
- 222 Fahr. Hummel, Oskar: Monasterium Varense. Das Kloster Fahr im Limmattal. Neuj. von Dietikon, 27, 1974.
- 223 Fahrwangen. Nöthiger, Fritz: Fahrwangen, Dorf mit industriellen Akzenten. In: ZT 27.4.1974.
- 224 Fenkrieden. Kapell- und Glockenweihe (nach Renovation). In: WA 18.10.1974; AV 18.10.1974.
- 225 Fischbach-Göslikon. Wieder eine Reußfähre bei Fischbach-Göslikon? In: WA 29.11.1974.
- 226 Fischer, Johann Heinrich, 1790-ca. 1861. Erinnerungen an eine heroische Tat. General-Fischer-Gedenkmarsch ... Von az. In: AT 30.10.1974, S. 27.
- 227 Fislisbach. F(röhlich), H(einz): Das Sternsingen in Fislisbach in neuer Form auferstanden. In: AT 31.12.1974, S. 23.
- 228 Freiamt. Burkart, Willi: Sagen aus dem Freiamt. In: Freiämter Kalender, 65, 1975, S. 54-57.
- 229 Siegrist, Jean Jacques: Die Eroberung der Freien Ämter. (Vortrag vor der Antiquarischen Gesellschaft Zürich. Referat von) Jean-Pierre Bodmer. In: NZZ 31.1.1974, Nr. 50, S. 25.
- 230 Ein alter Grenzstein erzählt. Von h. In: WA 25.10.1974. (Amt Merenschwand/Amt Meienberg.)
- 231 Aus alter Zeit. Von R.K. In: WA 22.11.1974. (Bemerkenswertes vor ca. 100 Jahren.)
- 232 Die Freiämter Kadetten starben langsam. Am Beispiel von Bremgarten, Muri und Wohlen. In: AT 4.5.1974, S. 39.
- 233 's Johr dure. In: Freiämter Kalender, 65, 1975, S. 79-99. (Freiämter Jahreschronik in Bildern.)

- 234 Samichlaus hütt und früener. Von 's Dokters Gido. In: WA 6.12.1974.
- 235 Der Bezirk Bremgarten wuchs am stärksten. Von -ba-. In: WA 4.10.1974. Von der Wiege bis zur Bahre. Von -ba-. In: WA 8.10.1974.
- 236 (Eröffnung eines Autobahnteilstücks Zug-Aargau-Luzern.) In: WA 11.10., 18.10.1974.
 - s. auch Nr. 119, 120, 252, 263, 266, 422, 423, 435.
- 237 Freudenau (Gde. Stilli). Baumann, Max; Lüdin, Oswald: Freudenau. Burg und Siedlungen an der Aare. In: Brugger Neuj., 85, 1975, S. 19-72.
- 238 Frey, Jakob, 1824–1875. Basler Otto: Jakob Frey. Zum 150. Geburtstag des Aargauer Dichters und Zeitgenossen Gottfried Kellers. In: AT 25.5.1974, S. 15.
- 239 Steiner, Karl: Ein großer Heimatdichter. Vor 150 Jahren wurde der Heimatdichter Jakob Frey in Gontenschwil geboren. In: AT/NBZ 14.5.1974, S. 27.
- 240 Frick. F(röhlich), H(einz): Aufschlußreiche Kirchenrenovation in Frick. Fresken und gotische Mauern freigelegt. In: AT 4.1.1974, S. 5.
- 241 In Frick auf Zeugen früherer Epochen gestoßen. Von As. In: ZT 6.3.1974.
- 242 Fricktal. Döbele, Leopold: Geschichtliches über die Entstehung der Industrie in Säckingen und am Hochrhein. In: Vom Jura zum Schwarzwald, NF 46-48, 1972-1974, S. 121-126.
- 243 Polivka, Heinz: Die chemische Industrie im Raume von Basel. Basel 1974. («Basler Beiträge zur Geographie», 16.)
- 243a Bevölkerungsstand des Fricktals im Jahre 1800. Auszug aus der Pfarrchronik von Murg. Mitgeteilt von Leopold Döbele. In: Vom Jura zum Schwarzwald, NF 46-48, 1972-1974, S. 128/129.
- 244 Im Fricktal begann der Wimmet. Von SAS. In: AV 15.10.1974. (Allgemeines zum Rebbau im Fricktal.)
- N 3 Rheinfelden-Frick: freie Fahrt. In: FB 29.11.1974. (Beiträge von Alfred Erne, Kantonsingenieur; Jörg Ursprung, Regierungsrat; Hans Forster, Chef Nationalstraßenbau.)
- 246 Neuere Literatur über das Einzugsgebiet der Vereinigung. In: Vom Jura zum Schwarzwald, NF 46-48, 1972-1974, S. 151-159.
- 247 1974 in Bild und Wort. In: FB 31.12.1974. (Fricktaler Jahreschronik.)
- Die Wirtschaft im Nordwesten. Gegensatz Unteres Fricktal/Mittleres Rheintal.
 Von r.h. In: AT 30.4.1974, S. 5.
- (Zentrumsplanung im mittleren Rheintal.) Von Peter Bircher. In: FB 18.10.
 1974; BaT 18.10.1974, S. 26; AV 19.10.1974, Von Bl. In: AZ 21.10.1974. Von sr. In: AT 23.11.1974, S. 7. Von T.W. In: AV 23.11.1974. Von bt./St. In: BaT 23.11.1974, S. 27. Ferner in: FB 22.11.1974.
 - s. auch Nr. 374.

- 250 Froburg, Grafen von. Kaufmann, Ernst: Die Territorialpolitik der Grafen von Froburg. In: Zofinger Neuj., 60, 1975, S. 78-85.
- 251 Geltwil. Festschrift Schulhauseinweihung Geltwil, 9./10.9.1972. (Autor des geschichtlichen Teils: Josef Waltenspül.) Geltwil 1972.
- 252 Geβler. Müller, Walter H.: Auf des bösen Landvogts Spuren. War Hermann Geßler ein Freiämter? In: ZT 26.10.1974.
 - s. auch Nr. 466.
- 253 Gnadenthal. Im Gnadenthal gab es einmal eine Tabakfabrik. Von W. M. In: Freiämter Kalender, 65, 1975, S. 33.
- 254 Gontenschwil. Müller, Andreas: Die Gontenschwiler Wasserwerke. In: Jahresschrift der historischen Vereinigung Wynental, 1973/74, S. 1-30.
- 255 Gontenschwiler Geschichte im Bild. Neue Wechselausstellung im Dorfmuseum.
 Von rag. In: AT 11.11.1974, S. 8.
 - s. auch Frey, Jakob.

Gränichen. S. Liebegg.

Gränicher, S. S. Nr. 501.

Hägglingen. S. Nr. 51.

- 257 Hallwil/Schloß. Baur, Karl: Das Wasserrad an der Schloßmühle Hallwil. In: Heimatkunde aus dem Seetal, 47, 1974, S. 61-63.
- 258 Schloß Hallwil. Siedlungsplatz für See-Hüter. Von Gl. In: AT 18.2.1974, S. 9. («Aargauer Schlösser», 6.)
 - Hauser, Otto, Archäologe. S. Nr. 453.
- 259 Heim-Vögtlin, Marie. Woodtli, Susanna: Die erste Schweizer Ärztin kam aus Bözen: Dr. med. Marie Heim-Vögtlin, 1845–1913. In: FB 31.10.1974.
- 260 Heitersberglinie. Heitersbergtunnel unter Fahrdraht. Von br. In: AV 21.11.1974.
- 261 90 Millionen für 4,9 km. Die Heitersberglinie in der Bau- und Betriebplanung
 SBB. In: Unter uns, 8, 1974, Nr. 32.
- 262 Hendschiken. Mieg-Sandmeier, Arnold; Meili-Rognon, Hans: Bertschinger & Rohr AG, Hendschiken, 1774–1974. Hendschiken 1974.
- 263 Hermetschwil-Staffeln. Nöthiger, Fritz: Dorf mit der ältesten Kirche im Freiamt. Hermetschwil, Dorf der Gegensätze. In: AT 27.2.1974, S. 34.
- 264 Die Gemälde des Anton Rebsamen. Gesamtrenovation der Pfarr- und Klosterkirche Hermetschwil. Von w/h. In: AT 31.1.1974. – Dazu: WA 22.11.1974.
- Herznach. Herznach. Wo einst ein Bergwerk hämmerte. Von F. K. In: AT 2.8.1974,
 S. 5, («Aargauer Gemeinden und ihre Probleme.»)
- 266 Hilfikon. Schloß Hilfikon. Einzige erhaltene Freiämter Burg. Von P.Gl. In: AT 10.10.1974, S. 9. («Aargauer Schlösser.»)

- 267 Homburg, Grafen von. Vortrag über die Grafen von Homburg. In: FB 6.12.1974. (Referat eines Vortrags des Archäologen Dr. Jürg Schneider im Verkehrs- und Verschönerungsverein Wittnau.)
- 268 Horben. Schloß Horben. Ruhesitz aus dem 18. Jahrhundert. Von P.Gl. In: AT 5.8.1974, S. 5. («Aargauer Schlösser.»)
- 269 Hürzeler, Adolf. Ruesch, Walter: Dr. med. Adolf Hürzeler, 1869–1933. In: Aarburger Neuj., 1973, S. 6-7. («Prominente Aarburger.»)
- 270 Hummel, Heinrich, 1611-1674. Pfarrer, Gelehrter und Mensch. Lebensbild eines vor 300 Jahren verstorbenen berühmten Bruggers. Von wl. In: BgT 20.8.1974, S. 25.
- 271 Jörin, Ernst, 1883-1973. (Nachruf.) Von Georg Boner. In: Argovia, 85, 1973, S. 374-376.
- Kaiseraugst. Schachenmann und Berger, Basel: Neue Wege in der Siedlungsplanung: Liebrüti/Kaiseraugst. In: Regio Basiliensis, 14, 3, 1974, S. 520-525.
 s. auch Augusta Raurica.
- 273 Kaiserstuhl. Naumann, Helmut: Der Werdegang des Kaiserstuhler Wappens. Hg. von der Gemeinde Kaiserstuhl (Aargau). Kaiserstuhl 1972.
- 274 90 jährige Rheinbrücke wird erneuert. Von bg. In: BgT 18.9.1974, S. 39.
- 275 Kasteln. Schloß Kasteln. Typischer Barockbau. Von P.Gl. In: AT 26.6.1974,
 S. 11. («Schlösser im Aargau», 9.)
 - Katholischer Bauernbund im Aargau. S. Nr. 84.
- 276 Keller, Augustin, 1805–1883. Leimgruber, Markus: Politischer Liberalismus als Bildungserlebnis bei Augustin Keller. Bern, Frankfurt/M. 1973. («Europäische Hochschulschriften», Reihe 3, 20. Diss. phil. Basel.)
 - Keser, Ferdinand Adolf, Dr. med., 1819-1874. S. Nr. 390.
- 277 Klingnau. Fis(c)h(li, Ruedi): Eine Bibliothek unter dem faulen Dach. Wie geht es weiter mit dem Schlößchen Klingnau? In: AT 19.6.1974, S. 23.

 Koblenz. S. Nr. 66.
- 278 Königsfelden. Danuser, Hanspeter: Göllheim und Königsfelden. Ein Beitrag zur Geschichte König Albrechts I. Diss. phil. I Zürich 1974.
- 279 Klosterfrauen treten in den Ehestand. Königsfelden vor 450 Jahren. Von -der. In: BgT 19.8.1974, S. 29.
- 280 Künten. Ortsgemeinden Künten und Sulz aufgehoben. Von sda. In: AV 7.11.1974.
- 281 Küttigen. Nöthiger, Fritz: Die alten Häuser noch ... Das Juradorf Küttigen. Bildbericht. In: AT 7.5.1974, S. 33.
- 282 Kunz, Emma, 1892-1963. Emma Kunz. Zeichnungen. Text: Heiny Widmer. Aarau 1973. (Zum Anlaß der ersten Ausstellung der Werke von E'K' im Aargauer Kunsthaus, 1.12.1973-13.1.1974.)

- 283 Isler, Ursula: Der Fall Emma Kunz. Ausstellung im Kunsthaus Aarau. In: NZZ 7.12.1973, Nr. 570, S. 25.
- 284 Kunz, Heinrich. Ruesch, Walter: Heinrich Kunz, Musikdirektor, Aarburg, 16.11. 1857-24.4.1923. In: Aarburger Neuj., 1974, S. 11-12. («Prominente Aarburger.»)
- 284a Lägern-Hochwacht. Von der Hochwacht zur Radarwacht. Die Lägern, schützenswertes Erholungsgebiet mit strategisch bedeutungsvoller Geschichte. In: Unter uns, 8, 1974, Nr. 7.
- 285 Laufenburg. Die Ratsherren vertranken die Goldgulden. Geschichte der Laufenburger Brücke. Von sr. In: AT 11.3.1974, S. 7.
- 286 Ruine Laufenburg. Wachtturm am Laufen. Von P. Gl. In: AT 26.8.1974, S. 7.
- 287 (Stadtkirche St. Johann, Renovation.) In: FB 22.11.1974; AT 25.7.1974, S. 5; 22.11.1974, S. 5; AV 27.11.1974; BaT 9.12.1974, S. 17.
 - s. auch Balteschwiler (Familie).
- 288 Laufenburg/Bezirk. Wieviele wohnen im Bezirk Laufenburg? Von pb. In: FB 7.10.1974.
- 289 Lauffohr. W(idmer), H(ans) P(eter): Hofumbau im Brugger Stadtteil. Der ehemalige Lauffohrer «Sternen» im neuen Gewand. In: BgT 23.11.1974, S. 35.
- 290 Laur-Belart, Rudolf, 1898-1972. (Nachruf.) Von Ludwig Berger. In: Gesellschaft Pro Vindonissa, Jahresbericht 1972, S. 5-7.
- 291 Von Jean Jacques Siegrist. In: Argovia, 84, 1972, S. 204-205.
- 292 Lenzburg. Attenhofer, Edward: Wem der Römerstein im Lindwald sein Leben zu verdanken hat. In: Lenzburger Neuj., 46, 1975, S. 3-6.
- 293 Barth-Albrecht, Irma: Jahreschronik (von Lenzburg) 1.10.1973-30.9.1974.
 In: Lenzburger Neuj., 46, 1975, S. 76-86.
- Burkart, Ernst; Ottiker, Alex Ed.; Vetsch, Kaspar: 40 Jahre Segelfluggruppe Lenzburg 1933-1973. Lenzburg 1973.
- 295 Geiser, Brigitte: Eine Emmentaler Halszither im Heimatmuseum Lenzburg. In: Lenzburger Neuj., 46, 1975, S. 29-34.
- 296 Hänny, Hans: Die Bierbrauerei in Lenzburg. In: Lenzburger Neuj., 46, 1975,
 S. 8-17.
- 297 H(alder), H(einer): Ein alter Römer lag im Lindwald. Sensationeller Skelettfund, überraschende Grabbeilagenfunde bei Lenzburg. In: AT 13.5.1974, S. 35.
- Lips, Walter: Die Lenzburger Kadetten. Ihre Geschichte vom rühmlichen Anfang anno 1805 bis zum unrühmlichen Abgang anno 1973, sowie deren Auferstehung im Jahr 1974. Nach Urkunden und Schriften nacherzählt. Folge 1-7. In: AT 5.8.1974, S. 24; 7.8., S. 23; 12.8., S. 23; 14.8., S. 25; 17.8., S. 33; 17.9., S. 31; 26.10., S. 37.

- 299 Müller, Lenzburg: Gut zum Druck. 100 Jahre R+L Müller AG, Lenzburg, Offsetdruck und Buchdruck. Lenzburg (1973).
- 300 Müller, Richard: 100 Jahre Druckerei Müller. In: Lenzburger Neuj., 46, 1975, S. 71-75.
- 301 Remund, Peter: Das Wandern ist des Müllers Lust. Lenzburg 1973. («Lenzburger Druck», 22.) (Mühlen, Müller und Müllergewerbe in alter und neuer Zeit.)
- 302 Steinmann, Ulrich: Die Mammut-Story. Ein später Nekrolog auf die Lenzburger Eisteufel. In: Lenzburger Neuj., 46, 1975, S. 42-57. (Eishockey-Club Mammut, Lenzburg, 1949-1954.)
- 303 Weber, Hans: Funde aus dem römischen Gräberfeld bei Lenzburg. In: Lenzburger Neuj., 46, 1975, S. 36-37.
- 304 Weber, Hans; Halder, Heiner: Lenzburg. Kleinstadt-Impressionen. (Fotoband.) Foto: H'W', Text: H'H'. Aarau 1974.
- 305 Zweifel, Miranda: Aus Miranda Zweifels Tagebuch: Die Spanienreise 1909. (Hg.:) Heinz Ludwig-Zweifel. Lenzburg 1974. («Lenzburger Druck», 23.)
- 306 Lenzburg hat eine neue Hauptpost. Postamt Lenzburg 1 eröffnet. In: AT 26.11.1974, S. 23. (Mit Rückblick auf die Post in Lenzburg.)
- 307 Pro und kontra Lenzburger Jugendfest. Aufschlußreiche Meinungsumfrage zweier Bezirksschulklassen. Von Bä. In: AT 25.11.1974, S. 31. Dazu: AK 5.12.1974, S. 3.
- 308 Richtlinien für die Erhaltung der Altstadt. Umfangreiche Untersuchung des Lenzburger Stadtbildes. Von sch. In: AT 16.12.1974, S. 23.
- 309 Schloß Lenzburg. Symbol vergangener Herrschaft. Von P. Gl. In: AT 9.2.1974
 S. 7. («Aargauer Schlösser», 5.)
- 310 Wie eine Briefmarke entsteht. In: Lenzburger Neuj., 46, 1975, S. 59-60. (Ansicht der Lenzburg in der Briefmarkenserie «Baudenkmäler der Schweiz».)
 Lenzburg/Region. S. Nr. 25.
- 311 Leuggern. Leuggern: neun verschiedene Siedlungen. Eine Gemeinde des unteren Aaretals unter der Lupe. Von -ue-. In: AT 6.8.1974, S. 15.
- 312 Liebegg. Schloß Liebegg, Gränichen. Neugründung der Feudalzeit. Von P.Gl. In: AT 25.3.1974, S. 7. («Aargauer Schlösser», 7.)
- 313 Limmattal. SBB-Baustellen im Limmattal. In: Unter uns, 8, 1974, Nr. 11.
- 314 Mandach. Mandach, ein landwirtschaftliches Dorado. Von SAS. In: AV 15.11. 1974.
- 315 May, Karl Friedrich von, 1730-1799. Gresky, Wolfgang: Materialien über Schweizer Studenten der Göttinger Universität. SA aus: Göttinger Jahrbuch, 21, 1974, S. 243-261. (Aargauer: Karl Friedrich May von Schöftland, S. 248; Philipp Albert Stapfer, S. 249.)

- 316 Mellingen. Burki, Paul; Hunziker, Otto: Schon vor 6000 Jahren lebten Menschen auf Mellinger Boden. Eine urgeschichtliche Studie. SA aus: Der Reußbote, 1973.
- 317 Museumsschätze im Mellinger Zeitturm. Von ag. In: ZT 25.4.1974; AT 8.5. 1974, S. 9.
- 318 Menziken. Steiner, Peter: Plan einer Straße Menziken-Gunzwil-Sursee im Jahr 1857. In: Jahresschrift der Historischen Vereinigung Wynental, 1973/74, S. 38-43.
- 319 Merenschwand. Reinerth, Hans: Ein Reußtalsee bei Merenschwand und seine urgeschichtliche Besiedlung. In: Unsere Heimat, 47, 1974, S. 61-73.
- 320 Eine Gemeinde und ihre Vergangenheit. Merenschwand besitzt ein Dorfmuseum. Von tw. In: AT 5.7.1974, S. 33.
 - Meyer, Johann Rudolf, Aarau, 1739-1813. S. Nr. 7.
- 321 Möhlin. Möhlin, Bauerndorf vor der Bewährungsprobe. Von -ue/nl. In: AV 28.9.1974.
- 322 Möriken-Wildegg. Ein alter Brauch zu neuem Leben erweckt. Böse Geister ausgeklöpft. Von fr. In: BaT 10.12.1974, S. 17.
 - s. auch Wildegg/Schloß.
- 323 Mohr, Peter, Dr. med., 1905-1974. (Nachrufe.) Von Schmid, H(ans) G(eorg). In: Brugger Neuj., 85, 1975, S. 141-143.
- 324 Von rb. In: BgT 15.10.1974, S. 29; AT 15.10.1974, S. 23.
- 325 Von K.D. In: BaT 26.10.1974, S. 28.

 Moser, Karl, Architekt, 1860-1936. S. Nr. 164.
- 326 Mühletal. Günstige Bevölkerungsentwicklung in den letzten Jahren. Von P. H. In: ZT 18.12.1974.
- 328 Mülligen. Nöthiger, Fritz: Mülligen und die Mühle an der Reuß. In: ZT 27.6.1974.
- 329 Schneider, Adolf: 700 Jahre Mülligen. Mülligen (im Selbstverlag 1974).
- 330 Mülligens Leichenbitterin hat demissioniert. Ein alter Brauch stirbt aus. In: BgT 9.1.1974, S. 33.
- 331 Murgenthal. 15 Pfarrer seit 1814. Von job. In: ZT 21.12.1974.
- 332 Die gute alte Kirchenzeit. Murgenthals Kirchgemeinde erinnert sich. Einige Daten aus der Geschichte. Von -job. In: AT 23.12.1974, S. 6. (Nach Ausführungen von Ernst Däster an einer Begrüßungsfeier für Neuzugezogene.)
- 333 Muri. Kreispostdirektion Aarau: Zur Eröffnung des neuen Postamtes Muri (AG) Aarau 1973.
- 334 Muri, Kloster. Anderes, Bernhard: Glasmalerei im Kreuzgang Muri. Kabinettscheiben der Renaissance. Einführung von Rupert Amschwand. Bern 1974.

- F(röhlich), H(einz): Kaiser Karls Herz in Muri beigesetzt. In: AT 27.4.1974,
 S. 6. L(ukas), J.: Eine Kaisergruft in der Klosterkirche Muri. In: WA
 11.1974; General-Anz. v. Aarau u. U. 12.12.1974.
 - s. auch Nr. 51, 232.
- 336 Nationalstraβe 3, Bözberg-Aaretal-Birrfeld. (Zur strittigen Linienführung.) In: BaT 7.12.1974, S. 23; AV 9.12.1974; AT 27.12.1974, S. 23.
 - Neuenhof. S. Nr. 461.
- 337 Niederlenz. Werder, Werner: Der erste schweizerische Fabrikarbeiterstreik in Niederlenz. In: Lenzburger Neuj., 46, 1975, S. 18-28.
 - Niederwil. S. Gnadenthal.
- 338 Nöthiger, Fritz, Sekundarlehrer, Staufen. (Nachruf.) Von M(arkus) (Meyer). In: AT 2.11.1974, S. 32.
- 339 Oberentfelden. Kreispostdirektion Aarau: Zur Eröffnung des neuen Postamtes Oberentfelden. Aarau 1972.
- 340 Oberentfelden, Planungskommission: Ortsplanung. Bericht der Arbeitsgruppen. Oberentfelden 1974.
- 341 Oberentfelden, Schulraumplanungskommission: Ortsplanung: Schulraumplanung. Oberentfelden 1974.
 - Oberflachs. S. Kasteln.
- 342 Oberkulm. Steiner, Karl: Zur Entdeckung der römischen Ansiedlung auf dem Mauerhübel zu Oberkulm 1756. In: Jahresschrift der Historischen Vereinigung Wynental, 1973/74, S. 31-37.
- 343 Oberlunkhofen. Auch der Einzelne kann beim Denkmalschutz helfen. Aktionskomitee zur Erhaltung der Römervilla bei Oberlunkhofen. In: AT 31.7.1974.
- 344 Obermumpf. Heiz, Arthur: Obermumpfer Flurnamen. In: Vom Jura zum Schwarzwald, NF 46-48, 1972-1974, S. 63-99.
- 345 Oberrohrdorf. Meier, Hans: «Weißes Kreuz» und «Roter Löwen». Heimatschutz und Denkmalpflege in Oberrohrdorf. In: AV 16.11.1974.
- 346 Oberwil-Lieli. Oberwil-Lieli. Eine Gemeinde stellt sich vor. Orientierungsschrift für Einwohner und Neuzuzüger. 2. (erweiterte) Ausg. Oberwil 1974.
- 347 Oehler, Alfred, Ingenieur, Aarau. (Nachruf.) Von Wb. In: AT 17.10.1974, S. 33.
- 348 Oeschgen. Oeschger Kirche außen renoviert. In: AT 18.12.1974, S. 9.
- 349 Schloß Oeschgen in neuem Gewand. In: ZT 18.5.1974.
- 350 Oftringen. Bürgi, Werner: Die Kreuzstraße in Oftringen. Vom einst bedeutenden Flecken zum zentralen Straßenkreuz der Schweiz. In: Aarburger Neuj., 1975, S. 16-22. (Geschichte der Poststation.)

- 351 Hämmerle, Edwin: Die Kreuzstraße in Oftringen. Vom einst bedeutenden Flecken zum zentralen Straßenkreuz der Schweiz. In: Aarburger Neuj., 1974, S. 14-16.
- 352 Hämmerle, Edwin: Ein Stück vergessenes Oftringen. In: Zofinger Neuj., 60, 1975, S. 72-77.
- 353 Ein feuchtes Refugium für Pflanzen und Tiere. Oftringen rettet den Looweiher. Von H.A. In: AT 29.11.1974, S. 6.
 - s. auch Alt-Wartburg.
- 354 Olsberg. Olsberg, eine attraktive Wohngemeinde. Das Bauerndorf hinter Berg und Wald. Von st. In: AT 28.3.1974, S. 8.
 - Olsberg, Kloster. S. Zeiningen.
- 355 Pfiffner, Otto, dipl. Ing. chem., Direktor der Elfa, Aarau, 1895–1974. (Nachruf.) Von Ed(uard) L(auchenauer). In: AT 13.8.1974.
 - Rebsamen, Franz Anton, Maler, 1715-1790. S. Nr. 264.
- 356 Reinach. 10 Jahre Saalbau Reinach. Die Größten mach(t)en mit. Von Rr. In: AK 19.9.1974, S. 15.
- 357 Rekingen. Ein Dorf mit Industrie wird zum Industriedorf. Von fi. In: AV 25.11. 1974.
- 358 Remigen. Ungewöhnlicher Fund bei Kanalisationsarbeiten. Uralte Wasserleitung wurde in Remigen entdeckt. Von gh. In: BaT 22.11.1974, S. 23.
- 359 Retterswil. Müri, Arthur: Vor 75 Jahren wehte auf dem Gemeindehaus zu Retterswil die schwarze Fahne. In: Seener Spiegel, 1974, S. 19-23.
- 360 Reuβ, Fähren. Vier Reußfähren verbanden einst Aargau und Zug. Von eb. In: AV 3.12.1974.
- 361 Reußtalsanierung. B(ernhard), R(oberto): Rodung für Reußtal-Flachsee zugelassen. In: Brennpunkt, 71, 1974, S. 1-2. (Bundesgerichtsentscheid.)
- Widmer, Arnold: Schützenswerte Landschaft wird überstaut. In: AT 12.8.1974,
 S. 21. Flachsee Unterlunkhofen. In: WA 17.12.1974. Wird das Bundesgericht zum Flachsee Unterlunkhofen ja oder nein sagen? In: WA 22.11.1974.
- 364 (Weiteres zum Thema.) In: AT 11.9.1974, S. 5; 26.9.1974, S. 37; ZT 26.9.1974; WA 27.9,1974; AV 2.10.1974; AZ 11.10.1974.
 - Rhein, Schiffahrt. S. Nr. 66.
- 365 Rheinfelden. Heiz, Arthur: Die Brodlaube. In: Rheinfelder Neuj., 1975, S. 3-18.
- 366 H(ei)z, (Arthur): Chronik (von Rheinfelden). 1.11.1973-31.10.1974. In: Rheinfelder Neuj., 1975, S. 72-89.
- 367 Heiz, Arthur: Die Nagelschmiede im Fricktaler Museum. SA aus: Rheinfelder Neuj., 1971.

- 368 Heiz, A(rthur): Renovationsarbeiten an der Ringmauer 1974. In: Rheinfelder Neuj., 1975, S. 43-52.
- 369 Müller, Albin: Stadt und Herrschaft Rheinfelden während der schwedischfranzösischen Besetzung 1638-1650. In: Rheinfelder Neuj., 1975, S. 30-42.
- 370 Münzner, F(ritz): Der Rheinfelder Markt. Zum Jubiläum «25 Jahre Rheinfelder Markt». In: Rheinfelder Neuj., 1975, S. 19-24.
- 372 Urbar der Feste Rheinfelden. Handschrift im Haus-, Hof- und Staatsarchiv in Wien. Hg. (in Faksimile) von Dietrich Schwarz. Zürich 1973. (Veröffentlicht zum 50 jähr. Bestehen der Schweiz. Bibliophilen-Ges. 1971.)
- 373 Das prächtige Renaissanceportal am Rheinfelder Rathaus. Von St. In: BaT 18.10.1974, S. 27. Von SAS. In: AV 30.10.1974.
- 374 Rheinfelden von jeher Schulzentrum. Eine historische Betrachtung zur Mittelschulfrage im Fricktal. Von b. In: AT 11.2.1974, S. 7.
- 375 Das Rheinfelder Gaswerk wurde geschleift. Von sr. In: AT 30.5.1974, S. 5. (Freilegung der Stadtmauer.)
- 376 Rheinfelder Rhytörli, mittelalterlicher Feuerlöscher. Von sr. In: AT 10.10. 1974, S. 9.
- 377 Rheinfelder Salmenwaage, eine Attraktion. Von sr. In: AT 12.8.1974, S. 5.
- 378 Wohnsiedlung für den Mittelstand? Reportage über die Siedlung R 1000 Augarten. Von M.Cl. In: AZ 12.10.1974. Von um. In: FB 25.11.1974.
 - s. auch Nr. 51, 70.
- 379 Rihner, Fritz, Divisionär, von Villnachern, 1890–1972. (Lebensbild.) Von Fred Rihner. SA aus: Biographisches Lexikon verstorbener Schweizer, (Bd. 7).
- 380 Riniken. Obrist, Karl: Geschichte der Gemeinde Riniken. Durchgesehen und überarbeitet von Georg Boner und Jakob Schlatter. (Hg. von der) Ortsbürgergemeinde. Riniken 1974.
 - Rottenschwil. S. Nr. 120.
- 381 Ruedertal. Zur Freude der Bewohner, zum Schrecken der Hühner. 50 Jahre Postauto im Rueder- und mittleren Suhrental. In: AT 31.5.1974, S. 6.
- 382 Rümikon. Der letzte Nagelschmied von Rümikon. Von hab. In: BgT 1.8.1974, S. 23; AT 5.8.1974, S. 21.
- 383 Rüstenschwil. Z(eller), W(illy): Das «Heidenkreuz» am Rüstenschwiler Speicher. In: AK 19.9.1974, S. 16.
- 384 Rupperswil. Nöthiger, Fritz: Rupperswil, Gemeinde im Planungsstadium. In: ZT 12.2.1974.
- 385 Safenwil. Moor, Arthur: Die Sandsteinfiguren von Safenwil. In: Schulblatt für die Kantone Aargau und Solothurn, 1974, S. 202-203. (Tierreliefs am Sandsteinfelsen von Laienbildhauer Hans Widmer.)

- 386 Schafisheim. N(öthiger), F(ritz): Schafisheim, Dorf mit Geschichte. In: AT 8.8. 1974, S. 21.
- 387 Schatzmann, Hans, Bundeskanzler, 1849–1923. F(röhlich), H(einz): Windisch ehrt verdienten Ortsbürger. Bundeskanzler-Gedenktafel enthüllt. In: AT 21.1.1974, S. 31.
- 388 Scherz. Nöthiger, Fritz: Scherz. Geschichte eines Bauerndorfes. In: ZT 10.1. 1974.
 - Schinznach-Bad. S. Nr. 70.
- 389 Schinznach-Dorf. Festschrift zum 100. Geburtstag der Bezirksschule Schinznach-Dorf. Schinznach-Dorf 1974.
- 390 Die «Heilanstalt» von Dr. Keser. Ein Rückblick in die Geschichte von Schinznach-Dorf. Von mw. In: AT 18.2.1974, S. 27.
- 391 Von der Tunnel-Kantine zum Restaurant. «Bözenegg» bei Schinznach-Dorf. Von rb. In: BgT 4.4.1974, S. 40.
- 392 Von Wasserkraft getrieben wie zu Großvaters Zeiten. Von gh. In: BaT 28.9.
 1974, S. 29. (Einzige Kundenmühle im Schenkenbergertal, 1732 errichtet.)
- 393 Schleuniger, Johann Nepomuk, 1810-1874. Meier, Pirmin: Johann Nepomuk Schleuniger. Vermächtnis eines Unzeitgemäßen. In: AV 9.10.1974.
- 394 Schmid, Wilhelm, Maler. Wilhelm Schmid, 1892–1971. Ölbilder. Übersicht über die Entwicklung eines Künstlers. 10. Zurzacher Kunstausstellung. Katalog. (Text:) Heiny Widmer. Zurzach 1972.
- 395 Schöftland. Keller, Fritz: Hundert Jahre Obere Mühle Frey, 1873-1973. Schöftland 1973.
- 396 F(röhlich), H(einz): Grabfunde aus frühester Kirchenzeit. Ausstellung im Schöftler Kirchgemeindehaus. In: AT 30.11.1974, S. 5/6.
 - s. auch Mülinen, Wolfgang von.
- 397 Schönenwerd SO. Däniken, Otto von: Schönenwerd. Dorfgeschichte. Hg. von der Einwohner- und Bürgergemeinde. Schönenwerd 1974.
- 398 Schupfart. F(röhlich), H(einz): Schutz vor Blitz und Hagel erhoffend. Osterfeuer in Schupfart. In: AT 17.4.1974, S. 6.
- 399 Opferkuch, Dieter: Schupfart. Ein Querschnitt durch drei Jahrhunderte. In: Regio Basiliensis, 14, 3, 1973, S. 469-476.
 - Seengen. S. Brestenberg, Hallwil/Schloß.
- 400 Seetalbahn. Arbeitsgruppe Seetal: Gesamtstudie Sanierung oder Ersatz der Seetalbahn. (Hg.:) Arbeitsgemeinschaft ITEP = Institut de technique des transports de l'EPF Lausanne; Metron, Brugg. Brugg 1972.
- 401 Generelle Projekte für drei Variationen. Der heutige Stand der Seetalbahn-Planung. Von sch. In: AT 8.6.1974, S. 37.

- 402 Seon. Bosch, R(einhold): Aus der Familiengeschichte von Seon. In: Seener Spiegel, 1974, 31-33.
- 403 Hunziker, Max: Bekenntnis zur Wohngemeinde. In: Seener Spiegel, 1974, 14-19.
- 404 Kestenholz, F.: Aus der Schule geplaudert. Über die Entwicklung der letzten Jahre. In: Seener Spiegel, 1974, 49-52.
- 405 Müri, Arthur: Aus den Sitzungsprotokollen des Gemeinderates vor 100 Jahren.
 In: Seener Spiegel, 1974, 26-30.
- 406 Müri, Arthur: Bevölkerungsentwicklung. In: Seener Spiegel, 1974, 10-13.
- 407 Suter, Emil: Der «Alte Laden». In: Seener Spiegel, 1974, 47/48.
- 408 Suter, Emil: Jahreschronik (von Seon). In: Seener Spiegel, 1974, S. 24/25.
- 409 Suter, Emil: Was vor 75 Jahren geschah. In: Seener Spiegel, 1974, 53.
- 410 Heimatmuseum. In: Seener Spiegel, 1974, 23/24.
- 411 Öffentliche Tätigkeit im Jahre 1974. In: Seener Spiegel, 1974, S. 33-46.
- 412 Warum in die Ferne schweifen? Die Vorteile, die sich durch die Berufstätigkeiten in Seon ergeben. Seon 1972. («Arbeitsgemeinschaft der Seoner Industrie [Publikationen]», 3.)
 - s. auch Retterswil.
 - Siggenthal. S. Nr. 161.
- 413 Sins. Germann, Georg: Sins. Basel 1973. («Schweizerische Kunstführer.»)
- 414 Die Ehemaligen der Bezirksschule Sins. Von ab. In: WA 15.11.1974. (Verein 1904 gegründet.)
- Die Reußbrücke bei Sins. Historische Erinnerungen aus alter Zeit. In: Freiämter Kalender, 65, 1975, S. 72-73.
 - s. auch Fenkrieden.
- 416 Spreitenbach. Entdecke Spreitenbach. Das Dorf und seine Umgebung. Hg.: Kulturkommission Spreitenbach. Spreitenbach 1973.
- 417 Rellstab, Ursula; Baumann, Heinz: Spreitenbach, die halbwüchsige Stadt. Eine Momentaufnahme. Von U'R' (Text) und H'B' (Photos). In: NZZ 14./15.12.1974, Nr. 517, S. 73-77 (Beilage «Wochenende»).
- 418 Tivoli Spreitenbach eröffnet. In: Unter uns, 8, 1974, Nr. 40.
 - Stapfer, Philipp Albert, 1766-1840. S. Nr. 315.
 - Stauder, Jacob Carl, Maler, 1694-1756. S. Nr. 51.
- 419 Stein. Stein-Säckingen, längste Holzbrücke Europas. Von Rr. In: AK 4.7.1974, S. 1/3. (Interview mit dem Säckinger Historiker Dr. Friedrich Jehle.)

- 420 Tragischer Rittertod und Schönauer Kreuze. Zwei bedeutende Denkmäler in Stein. Von sr. In: AT 12.8.1974, S. 5.
 - Stilli. S. Freudenau.
- 421 Strengelbach. 20 Jahre «Baustein» Strengelbach. Von rk. In: ZT 14.12.1974.
- 422 Südbahn. Stäuble, Paul: Die Südbahn jubiliert. Ein Kapitel Eisenbahngeschichte. In: AT 22.6.1974, S. 7/8.
- 423 Eine 100 jährige im Freiamt. In: Freiämter Kalender, 1975, S. 64-65. Suhrental. S. Nr. 381.
- 425 Suhrentalbahn. Arbeitsgruppe Bahnplanung Region Aarau: Öffentlicher Verkehr Suhrental. Variantenvergleich. (Mit) Bericht an das Aarg. Baudepartement vom 7.6.1974. (Aarau) 1974.
 - Sulz. S. Nr. 280.
- 426 (Weiteres zur Frage.) In: AT 1.7.1974, S. 5; 6.9.1974, S. 5/6; 28.9.1974, S. 42; 6.11.1974, S. 5; AV 1.10.1974; 19.10.1974.
- 427 Suzeler, Jan, von Utrecht, 1441-1456 Pfarrer in Ammerswil. Holländer Pfarrer im Aargau. Von g. In: AT 31.12.1974, S. 9.
- 428 Tägerig. Nöthiger, Fritz: Tägerig, Dorf mit bewegter Vergangenheit. In: Freiämter Kalender, 64, 1974, S. 52-53.
 - Teufenthal. S. Trostburg.
- 429 Trostburg. Nur ein karger Überrest: Die Trostburg. Von er. In: AT 19.7.1974, S.5.
- 430 Unterbözberg. Nöthiger, Fritz: Unterbözberg, komplizierte Siedlungsverhältnisse In: ZT 2.2.1974.
- 431 Unterentfelden. Linder, Walter: Unsere Bevölkerung im Zahlenspiegel. In: Der Postillion, 1972/73, S. 5-14.
- 432 Stiner, Alfred: 100 Jahre Männerchor Unterentfelden, 1874-1974. In: Der Postillion, 1972/73, S. 15-19.
- 433 Unterkulm. Stüchelin, Bernhard: Die Unterkulmer Kirchturmuhr und ihr Uhrwerk. In: ZT 19.8.1974; AT 26.9.1974, S. 7; BaT 28.10.1974, S. 19.
- 434 Café Post, Wiederaufbau. In: ZT 12.10.1974.
 - s. auch Wannenhof.
- 435 Unterlunkhofen. Der älteste Speicher im Freiamt. In: WA 6.12.1974. (Beim Huserhof, mit Jahreszahl 1603.)
 - s. auch Reußtalsanierung.
- 436 Veltheim. Nöthiger, Fritz: Veltheim in voller Entwicklung. In: ZT 1.6.1974.

- 437 Gelungene Kirchenrenovation: Der weiße (schwarze) Turm von Veltheim. Von rb. In: AT 5.2.1974, S. 23.
- 438 Villigen. (Schweiz. Institut für Nuklearforschung.) In: AK 3.10.1974, S. 1/3; AV 5.10.1974; BaT 5.10.1974, S. 25, 33; AZ 7.10.1974.
- 439 Villmergen. Z(eller), W(illy): «Um des rechten Glaubens willen ...» Das Mahnmal zu Villmergen und seine Inschrift. In: AK 3.10.1974, S. 1.
- 440 Villnachern. Nöthiger, Fritz: Villnachern, Dorf schöner Profanbauten. In: ZT 31.8.1974.
- 441 75 Jahre Männerchor Villnachern. 45 Jahre lang unter gleicher Stabführung.
 In: BgT 18.11.1974, S. 33.
 - s. auch Nr. 379.
- 442 Vindonissa. Ettlinger, Elisabeth: Bericht über das Symposium zum 75 jährigen Jubiläum der Gesellschaft Pro Vindonissa. In: Gesellschaft Pro Vindonissa, Jahresbericht 1972, S. 14-20.
- 443 Ettlinger, Elisabeth: Keramik aus der untersten Einfüllung im «Keltengraben». In: Gesellschaft Pro Vindonissa, Jahresbericht 1972, S. 34–42.
- 444 Fricker, Victor: Die Aquarellskizzen von Emil Anner zu einer römischen Villa als Vindonissa-Museum neben dem Amphitheater und eine Zeitungspolemik.
 In: Brugger Neuj., 85, 1975, S. 5-17.
- 445 Hartmann, Martin: Der Gesamtplan der Holzbauten von Vindonissa. In: Gesellschaft Pro Vindonissa, Jahresbericht 1973, S. 43-45.
- 446 Hartmann, Martin: Spätrömische Fundmünzen aus dem «Keltengraben». In:
 Gesellschaft Pro Vindonissa, Jahresbericht 1972, S. 49-62.
- 447 Hartmann, Martin: Windisch, Breite 1973. In: Gesellschaft Pro Vindonissa, Jahresbericht 1973, S. 5-9. (Grabungsbericht.)
- 448 Lüdin, Oswald: Breite Windisch, Grabung 1971/72. In: Gesellschaft Pro Vindonissa, Jahresbericht 1972, S. 21-26.
- 449 Lüdin, Oswald: Keltengraben Windisch, Vorbericht der Grabung 1972. In: Gesellschaft Pro Vindonissa, Jahresbericht 1972, S. 27–33.
- 450 Schneider, Adolf: 75 Jahre Gesellschaft Pro Vindonissa. In: Gesellschaft Pro Vindonissa, Jahresbericht 1972, S. 8-13.
- 451 Unz, Christoph: Römische Funde aus Windisch im ehemaligen Kantonalen Antiquarium Aarau. In: Gesellschaft Pro Vindonissa, Jahresbericht 1973, S. 11-42.
- 452 Unz, Christoph: Zu den Schwertscheidemedaillons aus Vindonissa. In: Gesellschaft Pro Vindonissa, Jahresbericht 1972, S. 43-48.
- 453 Vor 100 Jahren wurde der Wiederentdecker Vindonissas geboren: Otto Hauser von Wädenswil. Von r. In: ZT 2.5.1974; BgT 29.5.1974, S. 41. (Wiederentdecker des Amphitheaters.)

- Wannenhof. Anschauungsunterricht im Schulhausestrich. Ein Ortsmuseum eigener Prägung auf dem Wannenhof. Von er. In: AT 8.8.1974, S. 5.
- 455 Weber, Josef, 1888–1967, Kurarzt in Baden. Fischli, R(uedi): Sammlung von Schweizer Pflanzen. 150 Herbarienblätter im Badener Landvogteischloß. Das Hobby des Kurarztes Dr. Josef Weber. In: AT 29.5.1974, S. 18.
- 456 Wehrli, Werner, Musiker, Aarau, 1892-1944. Hardmeier, Willy: Erinnerungen an Werner Wehrli zum 30. Todestag. In: ZT 5.11.1974.
- 457 Leuenberger, Hans: Werner Wehrli: Ein weltliches Requiem. Uraufführung vor 40 Jahren. Schibler, Armin: In memoriam Werner Wehrli. In: AT 6.11. 1974, S. 15.
- Welte, Peter, Pfarrer, Wohlenschwil, 1799-1834. Vor 140 Jahren wurde in Baden Pfarrer Peter Welti als Mordbrenner hingerichtet. Von bg. In: ZT 2.9.1974; BgT 28.9.1974, S. 43.
- 459 Wetli, Hugo, Graphiker und Maler, 1916-1972. Wanitsch, Dori: Hugo Wetli, der Aargauer. In: Aarburger Neuj., 1974, S. 17-28.
- 459a Wettingen. Heß, Lothar: Sport- und Erholungszentrum Tägerhard Wettingen. In: Badener Neuj., 50, 1975. S. 57-66.
- 460 Die Weinbau-Tradition von Wettingen. In: Unter uns, 8, 1974, Nr. 44.
- Wettingen-Neuenhof. Von der Fähre zur Betonbrücke. In: Unter uns, 8, 1974,
 Nr. 22.
- Wettingen, Kloster. Ro(th, Hermann Josef): Wettinger Krippe in Marienstatt? In: Cistercienser-Chronik, Jg. 81, 1974, NF Nr. 123/124, S. 16.
- 463 Kunsthandwerk im Kloster Wettingen. Von er. In: ZT 24.12.1974.
- 464 Die wechselvolle Vergangenheit des Klosters Wettingen. Von cm. In: Unter uns, 8, 1974, Nr. 50.
 - s. auch Nr. 16a.
- 465 Widen. Nöthiger, Fritz: Eine Mutschellengemeinde im Umbruch. Im einstigen Bauerndorf Widen. In: BgT 11.5.1974, S. 31.
- 466 Wiggwil. Suter, A.: Geßlergaß und Geßlerhuus in Wiggwil. Uolricus Gessilarius de Wicwile. In: Freiämter Kalender, 65, 1975, S. 40.
- 467 Wildegg/Schloβ. Wildegg. Verwandlung in Richtung Landsitz. Von P.Gl. In: AT 16.1.1974, S. 8. («Aargauer Schlösser», 2.)
- Wiliberg. Abseits vom großen Verkehr: Wiliberg. Von F. K. In: AT 14.2.1974,
 S. 5. («Aargauer Gemeinden und ihre Probleme.»)
- 469 Windisch. Schneider, Adolf: Die Schulen von Windisch im Zeitraum von 1957-1973.
 Gedenkschrift zur Einweihung der Oberstufenschulanlage Dohlenzelg am 30.6.
 1973. Windisch 1973. (Umschlagtitel: Schulchronik Windisch 1957-1973.)
 - s. auch Königsfelden; Vindonissa sowie Nr. 387.

- Wislikofen. Fis(c)h(li, Ruedi): Propstei Wislikofen, Perle im Studenland. Größtes Bauvorhaben feiert Aufrichte. In: AT 29.11.1974, S. 35; AV 2.12.1974.
- 471 Simonett, Martin: Die Ziele der Propstei Wislikofen. In: WA 6.12.1974. (Künftiges Bildungszentrum der Aargauer Katholiken.)
- Wittnau. Egloff, Anton: Der Wittnauer Kirchenbau von 1765. In: Vom Jura zum Schwarzwald, NF 46-48, 1972-1974, S. 101-114.
- 473 Wölflinswil. Rückblende. Dorfchronik der Gemeinde Wölflinswil. Erscheint jährlich. Jg. (1) 1969 ff.
- Wohlen. Cr(usius, Horst): Ein Plauderstündchen mit dem Dorfältesten. In: WA 8.11.1974. (Reminiszenzen aus 80 Jahren.)
- 475 Felder, Peter: Wohlen, Pfarrkirche St. Leonhard. Basel 1974. («Schweizerische Kunstführer.»)
- 476 Unser Casino ist ein Vierteljahrhundert alt. Von -ba-. In: WA 31.12.1974.
- 477 Der Welt letzter Röhrlihutmacher. Von -ba-. In: WA 3.12.1974.
- 478 Wohlen spielte im Jahr 1904 Wilhelm Tell. Von mr. In: Freiämter Kalender, 65, 1975, S. 69-70.
- 479 Wohler Lokalchronik 1974 im Telegrammstil. Daten und Fakten. In: WA 31.12.1974.
 - s. auch Nr. 232.
- 480 Würenlingen. Bericht des Bundesrates an die Bundesversammlung über das Eidgenössische Institut für Reaktorforschung. (Vom 22.5.1974.)
- 481 Würenlos. Den Würenloser Kalkstein schätzten schon die Römer. In: Unter uns, 8, 1974, Nr. 17.
 - s. auch Fahr.
- 482 Zeiningen. Heußler, Fritz: Verzeichnis der Güter des Klosters Olsberg in Zeiningen (31.1.1617). In: Rheinfelder Neuj., 1975, S. 64-66.
- 483 Zimmermann, Johann Georg, 1728-1795. Hummel, Carz: Johann Georg Zimmermanns Tagebuch aus dem Jahre 1753. In: Brugger Neuj., 85, 1975, S. 125-140.
- 484 Ochwadt, Curd: Vier Briefe Herders. SA aus: Schaumburg-Lippische Mitteilungen, 22, 1973, S. 35-44. (Briefe 2 und 3 an Zimmermann.)
- 485 Zofingen. B(lum), K(urt): Auf den Spuren des alten Zofinger Friedhofes. In: ZT 22.6.1974.
- 486 Blum, Kurt: Der St. Urbanhof in Zofingen. In: ZT 29.5.1974; AT 7.6.1974, S.7.
- 487 B(lum), K(urt): Die Weinbruderschaft St. Martin zu Zofingen. In: ZT 27.4.1974.
- 488 Blum, Kurt: Zum Ende der Zofinger Tanzlinde. In: ZT 21.1.1974.
- 489 Greiner-Schumacher, Hans: Etwas aus dem Museum Zofingen. In: Zofinger Neuj., 60, 1975, S. 86-98. (Sargzeichen; Haararbeiten.)

- 490 Hämmerle, Edwin: Kleine Zofinger Chronik vom 1.11.73 bis 31.10.74. In: Zofinger Neuj., 60, 1975, S. 150–165.
- 491 Kilchmann, Hans: Zofingen im Jahre 1874. Ein Zeitbild, geordnet und zusammengestelt aus Protokollen, Akten und Zeitungen aus dem Jahre 1874. Der Zeitbilder 16. Folge. In: Zofinger Neuj., 60, 1975, S. 28-62.
- 492 R(oth), H(erbert): Ehrbares Gewerbe mit Tradition. 772 Jahre Markt in Zofingen. In: AT 16.3.1974, S. 7.
- 493 Ruesch, Walter: Märkte in Zofingen. In: Zofinger Neuj., 60, 1975, S. 99-116.
- 494 Zimmerli, E(rnst): Naturlehrpfad Staatswald Baan. Offizieller Führer. Zofingen 1972.
- 496 Aus der Geschichte der Gewerbeschule Zofingen. Eine Gründung der Ackerleute-Zunft. In: ZT 13.5.1974.
- Zofingen-Baudenkmal von nationaler Bedeutung. Podiumsgespräch im Zofinger Rathaus. Von rk. In: ZT 22.3.1974.
- 498 Gut geraten: das Städtlifest 1974. In: Zofinger Neuj.,,60, 1975, S. 180-182.
- 499 Das Haus «Zur alten Gerbe» in Zofingen. In: ZT 26.9.1974.
- 500 100 Jahre Primarschule Zofingen. In: ZT 16.9.1974.
- 501 Moritaten und Schnurren aus S. Gränichers Zofinger Chronik. In: ZT 19.6.1974.
- 502 Die Restauration der römischen Mosaiken Zofingen. Von rk. In: ZT 2.9.1974;
 AV 25.11.1974.
- 503 Von ganz alten Zofingern. In: ZT 29.6.1974. (Pestgrab.)
- 504 Zofinger Fasnacht 1974. In: Zofinger Neuj., 60, 1975, S. 166–168.
- 505 Zofingen, Stadtbibliothek. Andereggen, Leo: Stadtbibliothek, Stadt- und Heimatarchiv im restaurierten und umgebauten Lateinschulhaus. In: Zofinger Neuj., 60, 1975, S. 122-134.
- 506 Blum, Kurt: Von der alten Gelehrtenbibliothek zum Informationszentrum.
 In: Zofinger Neuj., 60, 1975, S. 144-149.
- 507 Scholl, Kurt: Die neue Stadtbibliothek: Umbau und Restaurierung des Lateinschulhauses 1971-1974. In: Zofinger Neuj., 60, 1975, S. 135-143.
 - s. auch Nr. 86.
- 508 Zofingen, Stadtkirche. Maurer, Emil: Die Zofinger Stadtkirche als Baudenkmal. In: ZT 14.11.1974.
- 509 Schwab, Alfred: Die Renovation der Zofinger Stadtkirche. In: ZT 21.11.1974.
- 510 Weber, Rudolf: Aus der Geschichte der Zofinger Stadtkirche. In: ZT 8.11.1974.

- 511 Zofingen, «zofiscope». Colberg, Klaus: Eine Kleinstadt macht Kunst. «zofiscope», ein beispielhaftes Experiment in der Schweiz. In: Zofinger Neuj., 60, 1975, S. 176-178. (Aus: Der Tagesspiegel, Berlin, 28.8.1974.)
- 512 Wyler, Hans: «zofiscope» 1974. In: Zofinger Neuj., 60, 1975, S. 169-175.
- 513 Zofingen/Region. Eine Region im Aufbau. Von rk. In: ZT 28.12.1974.
- 514 Zschokke, Rolf, Historiker, 1901–1973. (Nachruf.) Von Georg Boner. In: Argovia, 86, 1974, S. 715–717.
- 515 Zufikon. Hausherr, P(aul): Aus der Geschichte der Kirche Zufikon. In: Freiämter Kalender, 65, 1975, S. 103.
- 516 Hausherr, P(aul): Aus der Geschichte der Pfarrkirche Zufikon. Von P'H'. Die Renovation der Kirche Zufikon. Von G(ustav) Pilgrim. SA aus: Bremgarter Bezirks-Anzeiger, 19.3.1974.
 - Zurlaubiana. S. Aarau, Kantonsbibliothek.
- 517 Zurzach. Fis(c)h(li, Ruedi): Wenig Funde, interessante Geschichte. Restaurierung des Römer-Kastells Zurzach vorläufig beendet. In: AT 28.10.1974; AV 1.11. 1974.
- 518 Restauriertes römisches Kastell auf Kirchlibuck offiziell an die Gemeinde Zurzach übergeben. Von ar. In: BaT 28.10.1974, S. 24.
- 519 Brackenhoffer, Elie: Erlebnisse eines edlen Straßburgers. Zurzacher Messe-Tagebuch 1646. Von br. In: BgT 18.2.1974, S. 35.
 - s. auch Nr. 51, 70, 150, 221.
- 520 Zurzach/Bezirk. Von gelungenen Gebäuderenovationen im Bezirk Zurzach. Von an. In: ZT 13.11.1974.
- 521 Zuzgen. Zwei geschützte Kirchen in einem Dorf. In: BaT 19.10.1974, S. 23.